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O relator da proposta do arcabouço fiscal 
(PLP 93 de 2023), deputado Cláudio Cajado 
(PP-BA), informou que a reunião para que 
líderes partidários, governo e o presidente 
Arthur Lira (PP-AL) discutam o parecer foi re-
marcada para a próxima segunda-feira (21), 
às 19h. 

Após décadas sem receber reforma, desde 
ontem (15), às 9h, toda população de Pirapora 
irá se beneficiar com os serviços de revitaliza-
ção, reestruturação e reforma da Unidade Am-
bulatorial de Pirapora – UAP/Central. O secre-
tário de Saúde de Pirapora, Rafael Lana, nesse 
dia histórico, falou sobre a obra e fez vários 
agradecimentos.

SBG lança cartilha para 
detecção precoce do 
glaucoma infantil
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Reunião na segunda deve 
definir próximos passos 
do arcabouço fiscal

Prefeitura de Pirapora 
reforma e revitaliza UAP 
Central

SEGURANÇA PÚBLICA 8

DIVULGAÇÃO

A Unimontes e a Prefeitura de Taiobeiras so-
mam esforços para colocar em funcionamento, 
em breve, a escola do Programa Brasil Profissio-
nal no município. A parceria foi discutida durante 
visita do prefeito de Taiobeiras, Denerval Germa-
no da Cruz, acompanhado do deputado federal 
Marcelo Freitas, ao Gabinete da Reitoria da Uni-
montes, na segunda-feira (14). 

Unimontes e prefeitura de Taiobeiras 
discutem início de funcionamento de Escola

Codevasf apoia participação de 
confeccionistas do Norte de Minas no RJ
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O Cerca de dois mil prefeitos de todo Brasil estão 
em Brasília e participam de um grande movimento 
municipalista que cobra uma Reforma Tributária mais 
justa, além de outras pautas. Eles também protestam 
contra a queda dos repasses do Fundo de Participação 
dos Municípios (FPM), que prejudica a arrecadação e 
a gestão municipal, impedindo até a manutenção dos 
serviços básicos prestados à população pelas Prefeitu-
ras. 

Amams presente no grande movimento 
municipalista realizado em Brasília

POLÍTICA 3

Aprovado relatório de Carlos Viana ao projeto 
de auditoria externa em barragens de rejeito
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Com apoio da Companhia de Desenvolvimento dos Vales do São Francisco e do Parnaíba (Codevasf ), um grupo de 30 con-
feccionistas da Associação da Moda Íntima e Praia de Taiobeiras participou da Feira Brasileira do Setor de Moda Íntima e Fitness 
(Fevest), realizada na cidade de Nova Friburgo (RJ), entre 7 a 11 de agosto. 

REGIONAL 7

A Comissão de Infraestrutura (CI) aprovou por unanimidade, nessa terça-
feira (15), projeto que obriga as empresas de mineração a contratar auditoria 
externa para validar as inspeções em barragens de rejeitos exigidas pela Políti-
ca Nacional de Segurança de Barragens. 
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Casas e prédios inteligentes avançam por 
um futuro sustentável (Parte 1)

Influenciadores: como trabalhar de forma 
estratégica (Parte 2)

LUIZ ANTONIO MÜLLER MARQUES
AdVOGAdO

Neste mês de agosto, celebra-
mos o 17º aniversário da promul-
gação da Lei Maria da Penha, um 
marco na legislação brasileira que 
visa combater de forma efetiva a 
cultura de violência contra mu-
lheres. Ao longo desse período, 
diversas novas normas foram im-
plementadas, todas com o objeti-
vo de aprimorar os serviços públi-
cos para o atendimento de vítimas 
de violência e de impor punições 
mais rigorosas aos agressores. No 
entanto, fica evidente que a erra-
dicação desse problema cultural 
vai além da legislação, e lamen-
tavelmente, essa triste realidade 
persiste, inclusive com um au-
mento recente nas ocorrências.

Essa batalha social, natural-
mente, também trouxe reflexos 
para o ambiente de trabalho dos 
servidores públicos. Através de 
novas leis ou de decisões judi-
ciais, houve uma significativa evo-
lução no entendimento da Admi-
nistração Pública ao lidar com as 
relações funcionais entre superio-
res e subordinados.

Um exemplo notável disso re-
side nas várias decisões judiciais 
que ampliaram a interpretação do 
conceito de remoção de servido-
ras por razões de saúde. O artigo 
36 da Lei nº 8.112/90 (Regime Ju-
rídico Único) passou a abranger 
situações em que a mudança de 
local de trabalho é solicitada para 
salvaguardar a integridade física 
de servidoras vítimas de agres-
sões domésticas. Ademais, a Lei 
nº 11.340/06 garante a todas as 
servidoras em situação de violên-
cia doméstica um acesso prioritá-

rio à remoção.
Recentemente, sob a iniciativa 

do Senador Marcos Pontes, o Se-
nado tem analisado projeto de lei 
que assegura às servidoras que fo-
ram vítimas de violência familiar 
o direito de se afastarem de suas 
funções por até seis meses, com 
remuneração garantida durante 
esse período.

O cerne desse projeto está em 
reconhecer que mulheres que 
sofrem violência podem enfren-
tar impactos financeiros em seu 
trabalho devido às circunstâncias 
traumáticas que vivenciam. A re-
muneração durante o período de 
recuperação, seja física ou psico-
lógica, visa mitigar esses efeitos 
adversos.

Outra questão de suma impor-
tância é a participação de conde-
nados por violência doméstica em 
concursos públicos. Em algumas 
jurisdições, leis já foram imple-
mentadas para proibir que pes-
soas condenadas pela Lei Maria 
da Penha ingressem no funciona-
lismo público. Em âmbito nacio-
nal, o Projeto de Lei nº 539/23 
busca impedir a participação de 
condenados por violência contra 
a mulher em concursos públicos 
e em cargos de confiança ou co-
missão na administração pública. 
Atualmente, essa proposta, que 
modifica o Código Penal, encon-
tra-se em análise na Câmara dos 
Deputados.

É inegável que quando a socie-
dade se mobiliza, o Direito evolui 
em consonância. Ainda que a pas-
sos mais lentos do que o deseja-
do, essa sincronia está ocorrendo 

Um dos temas mais discutidos 
atualmente é o uso da Inteligência 
Artificial, mais especificamente o 
Chat GPT, e seus impactos positi-
vos e negativos no âmbito social ou 
empresarial. Mas a IA vai além das 
telas de computadores e celulares, 
como, por exemplo, ao potenciali-
zar recursos oferecidos pela Inter-
net das Coisas (IoT), que conecta 
equipamentos entre si e com o 
usuário, por meio de software ou 
sensores.

Tecnologias que permitem au-
tomatizar o funcionamento e acio-
namento de equipamentos, antes 
restritas ao ambiente empresarial, 
começam a crescer cada vez mais 
nas residências. Para os moradores, 
dispositivos domésticos que auto-
matizam o funcionamento de uma 
lâmpada ou ar-condicionado repre-
sentam, em geral, investir em con-
forto e segurança. Entretanto, casas 
inteligentes devem também ter um 
importante papel do ponto de vista 
da sustentabilidade, com ganhos 
de eficiência energética já compro-

vados em edifícios inteligentes, por 
meio da automação predial.

A automação de um edifício 
pode reduzir drasticamente o con-
sumo de energia dependendo das 
tecnologias adotadas. Os recur-
sos disponíveis hoje incluem, por 
exemplo, aplicações mais simples 
como sensores que identificam a 
presença de uma pessoa em salas 
de reunião, em corredores e áre-
as de trabalho de um escritório e 
acionam a iluminação e o ar-condi-
cionado. O modelo também pode 
ser expandido para persianas e ja-
nelas que são abertas ou fechadas 
de acordo com a condições meteo-
rológicas, controlando intensidade 
da luz. Com esses tipos de recur-
sos, uma mesma torre comercial 
pode reduzir em 50% ou mais o 
consumo com a mesma performan-
ce.

As soluções, porém, que estão 
se tonando críticas para aumentar 
a eficiência das redes de energia 
por meio de análises de informa-
ções fundamentais para reduzir os 

custos são os medidores inteligen-
tes. Esses dispositivos eletrônicos 
registram informações – como 
consumo de energia elétrica, níveis 
de tensão, corrente e fator de po-
tência – que podem ser enviadas 
ao consumidor e aos fornecedores 
de energia. Com isso, permitem 
monitorar remotamente o sistema 
elétrico de edificações.

O uso da Inteligência Artificial 
para a gestão de infraestruturas 
elétricas também está potencia-
lizando a eficiência energética. 
Baseados em cloud e IA, platafor-
mas permitem o monitoramen-
to do consumo de eletricidade, 
ajudando edifícios comerciais e 
industriais a analisar dados das 
instalações para identificar opor-
tunidades viáveis para melhorar a 
produtividade e reduzir os custos 
de energia.

Há aplicações que usam méto-
dos de rede neural para identificar 
e aprender padrões no consumo 
de energia de um edifício ou cir-
cuito. Com base em previsões me-

teorológicas e dados históricos, 
é possível prever o consumo de 
energia para as próximas 24 ho-
ras, atualizando a previsão a cada 
15 minutos com maior precisão. 
Isso facilita a tomada de ações cor-
retivas necessárias para minimizar 
o custo da demanda de pico para 
edifícios comerciais ou industriais.

Essas são parte das inovações 
aplicadas a casas e edifícios cor-
porativos que estão ajudando a 
construir a base para o desenvolvi-
mento das cidades e comunidades 
inteligentes. No contexto da crise 
climática, a reestruturação dos 
centros urbanos é essencial para 
atingir os Objetivos de Desenvol-
vimento Sustentável (ODS) da Or-
ganização Nações Unidas (ONU). 
Alguns deles estão diretamente re-
lacionados ao conceito de cidades 
inteligentes, como o 11 - Cidades 
e Comunidades Sustentáveis, que 
visa tornar as cidades e os assenta-
mentos humanos inclusivos, segu-
ros, resilientes e sustentáveis.

Com o crescimento da popu-

lação em locais com grande con-
centração de pessoas, as cidades 
inteligentes contribuirão para 
evitarmos que o mundo entre 
em colapso em futuro próximo. 
As últimas projeções das Nações 
Unidas indicam que a população 
mundial deve chegar em 8,5 bi-
lhões em 2030 e 9,7 bilhões em 
2050. Atualmente, o planeta tem 
8 bilhões de pessoas. Segundo a 
ONU, 56% da população mundial 
já se concentra nas áreas urbanas 
e a expectativa é que esse índice 
suba para 68% em 2050.

Diante desse cenário, a bus-
ca por soluções para mobilidade 
urbana também é um dos fatores 
mais relevantes quando se fala de 
sustentabilidade. Além de cons-
truções energicamente eficiente, a 
transição de veículos a combustão 
para veículos elétricos, principal-
mente no transporte público, de-
sempenha um papel fundamental 
para descarbonização das fontes 
de energia e redução das emissões 
de gases, somada ao desenvolvi-

mento de uma infraestrutura que 
estimulem o uso de meios alterna-
tivos como bicicletas.

Uma das metas relacionadas 
ao ODS 11 é aumentar, até 2030, 
a urbanização inclusiva e sus-
tentável, e as capacidades para 
o planejamento e gestão de as-
sentamentos humanos participa-
tivos, integrados e sustentáveis, 
em todos os países. E inclui ainda 
proporcionar no mesmo prazo o 
acesso a sistemas de transporte se-
guros, acessíveis, sustentáveis e a 
preço acessível para todos.

As casas e edifícios inteligentes 
são um bom exemplo de como já 
é possível fazer uso da tecnologia 
para viver de maneira energetica-
mente mais eficiente. Aliados a 
soluções de mobilidade inteligen-
te, com transportes urbanos e ve-
ículos elétricos que não poluem, 
eles estão contribuindo – e devem 
contribuir cada vez mais, à medi-
da que a adoção de tecnologias 
ganha escala – para a construção 
de um futuro sustentável.

Com esse posicionamento, pre-
cisamos estar sempre atentos para 
perceber quem são os influencia-
dores que fazem sentido dentro da 
estratégia, da personalidade e dos 
objetivos de negócios de cada mar-
ca. Neste trabalho, é preciso dizer 
“não” com muita frequência.

Isso porque o trabalho com in-
fluenciadores não deve ser visto 
como uma oportunidade – e sim 
como um match de personalidades 
que poderá ser rápido ou duradou-
ro, mas que será eterno enquanto 
dure (como diria o poeta). Por isso, 

o principal pilar de uma estratégia 
de comunicação via influencers é 
identificar quais são as pessoas e ca-
nais que fazem sentido para a marca 
e para o consumidor.

O influenciador precisa ter fit 
com a marca – mesmo que seja a pri-
meira vez em que os dois trabalham 
juntos. O público-alvo e o tom de 
voz precisam fazer sentido, mesmo 
que se trate de uma ação de guerri-
lha, feita para surpreender. O espaço 
é amplo para exercer a criatividade, 
mas é preciso estabelecer uma co-
municação de pessoa para pessoa – 

do influencer para a audiência.
Nesse processo, o influencia-

dor precisa ser reconhecido pelos 
consumidores como alguém apto a 
emitir uma opinião sobre o produto 
que está vendendo (seja um produto 
real, como uma camiseta, ou a credi-
bilidade de uma empresa como líder 
em conteúdo). Mas existe uma cama-
da que pouca gente aborda...

QUAL É O IMPACTO 
SOBRE O NEGóCIO?

Na maioria dos casos, os resulta-

dos das ações com influenciadores 
ainda se baseiam em métricas “de 
vaidade”, como o número de views, 
likes e compartilhamentos. No dia a 
dia dos negócios, é preciso ir muito 
além disso para gerar relevância 
para o negócio.

Não que essas métricas não 
sejam importantes – afinal de 
contas, o alcance conta muito na 
presença de uma marca no merca-
do. Mas é preciso ir além disso e 
conectar esses números aos obje-
tivos-chave do negócio. Os OKRs, 
na sigla em inglês, apresentam 

esses objetivos e fornecem baliza-
dores muito claros do que é im-
portante, naquele momento, para 
o negócio.

Estruturar a comunicação se-
gundo os OKRs da empresa garan-
te um alinhamento das ações com 
o que é mais relevante do ponto 
de vista de negócios: gerar fatu-
ramento de forma consistente, 
atraindo novos clientes, retendo 
os consumidores atuais e am-
pliando seu tíquete médio.

Com o uso de OKRs e seu des-
dobramento em indicadores-cha-

ve de desempenho (KPIs) para as 
ações de comunicação, a empresa 
consegue responder à “pergunta 
de um milhão de dólares”: “qual é 
o impacto dessas ações para as ven-
das?” Mesmo que o objetivo direto 
da ação não seja a geração de ven-
das (dificilmente alguém termina 
um podcast e vai às compras), ela 
precisa contribuir para a consolida-
ção da imagem da marca dentro da-
quele mercado, para que o público 
que segue o influenciador passe a 
considerar seus produtos e serviços 
como possibilidades viáveis.

A Lei Maria da Penha e os Reflexos na Administração 
Pública: Avanços e desafios no Combate à Violência 
Doméstica

no tocante a medidas protetivas 
contra a violência doméstica.

Portanto, enquanto celebra-
mos os avanços que a Lei Maria 

da Penha trouxe para a legislação 
e a sociedade, reconhecemos que 
há um longo caminho a percorrer 
para erradicar definitivamente 

essa chaga social. A batalha não 
reside apenas na promulgação de 
leis, mas também na conscienti-
zação e na mudança cultural, um 

processo complexo que exige o 
comprometimento de todos os 
setores da sociedade e do poder 
público.
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Representantes do setor privado 
apoiam reforma tributária, mas 
sugerem mudanças

Reunião na segunda deve definir próximos 
passos do arcabouço fiscal

Câmara não será irresponsável com temas 
essenciais, diz Lira

Política de Estímulo ao Empreendedorismo 
do Jovem do Campo vai a sanção

EDILSON RODRIGUES/ AGÊNCIA SENADO
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Representantes dos setores de 
indústria, agricultura, comércio e 
serviços defenderam nessa terça-
feira (15) mudanças no projeto da 
reforma tributária em discussão no 
Senado. Eles participaram de audi-
ência pública da Comissão de As-
suntos Econômicos (CAE), que tem 
um grupo de trabalho para analisar a 
proposta de emenda à Constituição 
(PEC) 45/2019.

O gerente-executivo de Econo-
mia da Confederação Nacional da 
Indústria (CNI), Mário Sérgio Carra-
ro Telles, elogiou o texto aprovado 
em julho pela Câmara dos Deputa-
dos. Para ele, adoção de um imposto 
sobre valor agregado (IVA) corrige 
uma distorção do sistema tributário 
brasileiro, que é a cumulatividade.

Telles sugeriu, no entanto, a revi-
são de um dispositivo incluído pelos 
deputados. A PEC 45/2019 admite a 
criação de um imposto seletivo so-
bre produção, comércio ou importa-
ção de produtos prejudiciais à saúde 
e ao meio ambiente.

“O imposto seletivo não pode 
incidir sobre alimentos e insumos 
agropecuários, mas pode incidir 
sobre insumos dos serviços e da in-
dústria... É fundamental restringir a 
incidência, para que ele não atinja 
insumos e não traga cumulatividade 
de volta para o sistema”,  disse.

O presidente da União Nacional 
de Entidades do Comércio e Ser-
viços (Unecs), João Carlos Galassi, 
também defendeu a revisão do im-
posto seletivo. Para ele, a criação de 
um novo imposto poderia ser subs-
tituída por uma alíquota maior dos 
dois tributos já previstos na reforma 
tributária.

“[Seria possível] substituir o 
imposto seletivo por uma alíquota 
majorada do Imposto sobre Bens e 
Serviços (IBS) e da Contribuição so-
bre Bens e Serviços (CBS). É preciso 
vedar a incidência sobre alimentos, 
energia elétrica, combustíveis e te-
lecomunicações. Ou seja: estamos 
propondo excluir o imposto sele-
tivo, um imposto punitivo. Ele não 
tem relação direta com o objetivo 
da reforma tributária, que é exata-
mente eliminar a cumulatividade”, 
declarou.

Serviços

O economista Fábio Bentes, re-
presentante de Confederação Nacio-
nal de Comércio de Bens, Serviços 
e Turismo (CNC), defendeu a apro-
vação de uma emenda na reforma 
tributária para estimular a geração 
de empregos. Segundo o convida-
do, enquanto o gasto das empresas 
brasileiras com Previdência Social 

equivale, em média, a 1,7% da recei-
ta líquida, essa relação chega a 3,1% 
no setor de serviços.

“Da forma como o IVA está colo-
cado, o gasto que as empresas têm 
com folha de pagamento não vai po-
der ser utilizado no sistema de credi-
tação. Isso coloca o setor de serviços 
numa situação de desvantagem. A 
emenda é para que empresas que 
empregam acima da média possam 
utilizar esse excedente de emprega-
bilidade no abatimento do cálculo 
do IVA. A gente detectou um poten-
cial de redução da carga tributária 
nessas empresas que chega a 37%”, 
explicou.

Agricultura

O coordenador do Núcleo Eco-
nômico da Confederação Nacional 
da Agricultura e Pecuária do Brasil 
(CNA), Renato Conchon, defendeu 
benefícios tributários concedidos 
ao setor. A PEC 45/2019 prevê, por 
exemplo, redução de 60% na alíquo-
ta do IVA para produtos e insumos 
agropecuários e de até 100% para 
alimentos que compõem a cesta bá-
sica. Para Conchon, esse “tratamento 
diferencial” deve ser ampliado.

“A gente está pleiteando uma re-
dução de 80%. Se a gente está falan-
do de uma alíquota padrão de 25% 

Audiência na CAE ouviu representantes da indústria, da agricultura, do comércio e dos serviços

para o IVA, com o desconto de 60%, 
teríamos uma alíquota de 10%. O 
Brasil será o país que mais cobra im-
postos sobre produção de alimentos 
de sua população”, afirmou.

“Caprichos”

O coordenador do grupo de tra-
balho, senador Efraim Filho (União
-PB), defendeu mais debate sobre a 
reforma tributária na CAE. A matéria 
aguarda o relatório do senador Edu-

ardo Braga (MDB-AM) na Comissão 
de Constituição e Justiça (CCJ).

“Reforma tributária é para facili-
tar a vida de quem produz, para me-
lhorar a vida do cidadão, do contri-
buinte, do empreendedor. Reforma 
tributária é para melhorar a vida de 
quem paga o imposto, desburocra-
tizar, simplificar. Não é para vir só 
para melhor a avida dos governos: 
aumentar a carga tributária, aumen-
tar a arrecadação”, disse.

A audiência pública foi presidida 

pelo senador Angelo Coronel (PS-
D-BA). Ele disse que o Senado não 
deve ter pressa para analisar a refor-
ma tributária.

“Isso mexe na vida de todo ci-
dadão brasileiro, tanto de quem 
produz como de quem compra. 
Não podemos atender a caprichos 
de querer aprovar uma matéria des-
sa natureza com a tamanha rapidez 
que estão querendo que a gente faça 
aqui no Senado”, disse. (Agência Se-
nado)

O relator da proposta do ar-
cabouço fiscal (PLP 93 de 2023), 
deputado Cláudio Cajado (PP-BA), 
informou que a reunião para que 
líderes partidários, governo e o pre-
sidente Arthur Lira (PP-AL) discu-
tam o parecer foi remarcada para a 
próxima segunda-feira (21), às 19h.  

Cajado disse ainda que a data de 
votação do texto não foi ainda acer-
tada e dependerá do resultado da 
reunião de segunda-feira.  

“Não existe compromisso de 
calendário. Feita essa reunião na 
próxima segunda-feira, vamos con-
sensuar todo o texto, e a partir 
daí a pauta de quando entrará em 
votação no plenário será definida 
pelo Colégio de Líderes e pelo pre-

sidente”, disse após reunião com os 
líderes e Lira.  

O relator voltou a dizer que pre-
tende defender o texto aprovado 
em maio pela Câmara e rejeitar as 
mudanças feitas pelo Senado. “Se 
depender de mim, quero defender 
meu relatório. Já disse e repito: não 
farei mais cavalo de batalha sobre 
os pontos que entendo que devam 
ser mantidos”. 

O Senado, além de retirar o Fun-
do do Distrito Federal das regras 
que limitam as despesas, excluiu 
ainda os gastos com ciência e tec-
nologia, do Fundo de Manutenção e 
Desenvolvimento da Educação Bási-
ca e de Valorização dos Profissionais 
da Educação (Fundeb) dos limites 

de gastos impostos pelo arcabouço.
O projeto de lei em tramitação na 

Câmara limita o aumento das despe-
sas primárias da União em até 70% 
do aumento da receita. As despesas 
primárias são os gastos do governo 
sem contar as despesas com a dívi-
da pública. O novo arcabouço fiscal 
ainda estabelece metas fiscais com 
previsão de zerar o déficit público já 
em 2024.   

A nova regra deve substituir o 
atual teto de gastos aprovado duran-
te o governo de Michel Temer, que 
limitou as despesas à variação da in-
flação do ano anterior, sem levar em 
consideração o aumento, ou não, 
da arrecadação do Estado. (Agência 
Brasil)

O presidente da Câmara dos De-
putados, Arthur Lira, reafirmou que 
a Casa não será irresponsável com 
relação a temas essenciais ao País. 
Ele disse que o arcabouço fiscal (PLP 
93/23) será votado na Câmara até o 
dia 31 de agosto, data considerada 
limite para que o Congresso aprecie 

a Lei de Diretrizes Orçamentárias 
(LDO). A LDO está estruturada le-
vando em consideração a aprovação 
do novo marco fiscal do governo pe-
los parlamentares.

Segundo Lira, não houve clima 
de reunião para decidir sobre o arca-
bouço em razão das declarações do 

ministro da Fazenda, Fernando Had-
dad, que afirmou em entrevista que 
a Câmara concentra muito poder. 
“Ficamos surpresos, como disse foi 
inapropriado”, declarou Lira.

“Desde a PEC da Transição, a Câ-
mara deu todo o conforto para este 
governo. Sem a PEC, o governo não 

teria a tranquilidade orçamentária 
que tem. [A aprovação do] arcabou-
ço, a inédita reforma tributária e o 
Carf [Conselho Administrativo de 
Recursos Fiscais]: todas as condi-
ções, a Câmara deu”, disse Lira.

SEMANA QUE VEM

O presidente da Câmara des-
tacou que “se não houver sofre-
guidão do lado de lá [Executi-
vo]”, e o texto for acordado, o 
projeto do arcabouço fiscal pode 
ir à votação na próxima terça-fei-
ra (22).

Lira vai se reunir na segun-

da-feira (21) com o relator do 
arcabouço fiscal, deputado Clau-
dio Cajado (PP-BA), com líderes 
partidários e com técnicos do 
Ministério da Fazenda. A reunião 
está marcada para as 19 horas, na 
Residência Oficial da Presidência 
da Câmara. (Agência Câmara)

O Senado aprovou o projeto que 
cria a Política Nacional de Estímulo 
ao Empreendedorismo do Jovem 
do Campo. O texto recebeu voto 
favorável do relator, o senador Ze-
quinha Marinho (Podemos-PA). O 
PL 2.208/2022 vai à sanção. O obje-
tivo da proposta é estimular o em-
preendedorismo entre os filhos de 
agricultores e apoiar iniciativas para 
viabilidade econômica e permanên-
cia no meio rural.

O relator disse que o programa 
busca diminuir a evasão de jovens 
do campo para a cidade.

“É muito importante que a gente 
dê a esse jovem que sonha prospe-
rar a oportunidade de continuar na 
terra dos seus pais, avançando com 
o agronegócio, que hoje é uma ala-
vanca da economia nacional”, afirmou 
Zequinha.

EDUCAçãO

A Política Nacional de Estímulo 
ao Empreendedorismo do Jovem do 
Campo terá como público-alvo pes-
soas com idade entre 15 e 29 anos. 
São quatro eixos de ação: educação 
empreendedora, capacitação técnica, 
acesso ao crédito e difusão de tecno-
logias no meio rural. Para cada um 
deles estão previstas diversas medidas.

As estratégias da política devem 
convergir para a inclusão social, de 
forma a promover a reintegração do 
jovem no processo educacional e a 
elevar sua escolaridade por meio de 
formação integral. 

Essa formação deverá possibili-
tar ao jovem do campo aumentar a 
produtividade com sustentabilidade 
ambiental, e promover a compe-
titividade econômica. As despesas 

decorrentes dessas medidas deve-
rão se adequar às disponibilidades 
orçamentárias e financeiras dos 
órgãos responsáveis pela sua exe-
cução.

Será incentivada a oferta de cur-
sos de educação técnica e profissio-
nal de natureza complementar às 
atividades desenvolvidas no meio 
rural, como aqueles relacionados à 
manutenção e operação de máqui-
nas e equipamentos agropecuários, 
utilização de recursos de informá-
tica e instalação e manutenção da 
infraestrutura rural, entre outros. 

Serão norteadores da educação 
empreendedora no campo a po-
lítica de educação do campo e o 
Programa Nacional de Educação na 
Reforma Agrária.

PESQUISA E TECNOLOGIA

Em relação à capacitação técnica, 
a política nacional engloba aspectos 
como a oferta de conhecimentos re-
lacionados ao empreendimento rural, 
noções sobre funcionamento do mer-
cado e compreensão das variáveis eco-
nômicas do empreendimento rural.

A difusão de tecnologias no meio 
rural inclui o incentivo à criação de 
polos tecnológicos no meio rural, in-
vestimentos em pesquisas de tecnolo-
gias apropriadas à agricultura familiar, 
estímulo à inclusão digital de jovens 
do campo e incentivos financeiros 
temporários a projetos que apliquem 
tecnologias de convivência com o se-
miárido.

A política nacional também incen-
tivará a criação de novos empreendi-
mentos e a manutenção e a expansão 
de empreendimentos já existentes por 
meio de linhas de crédito rural especí-

ficas para os jovens do campo.
O projeto prevê que a política para 

o jovem do campo utilizará os instru-
mentos da política agrícola brasileira 
(definidos pela Lei 8.171, de 1991), e 
os princípios, os objetivos e os instru-
mentos da política nacional e do Pro-
grama Nacional de Assistência Técnica 
e Extensão Rural na Agricultura Fami-
liar e na Reforma Agrária.

COMITê

Conforme o texto aprovado, o 
poder público poderá instituir o Co-
mitê de Formação Empreendedora do 
Jovem do Campo, com a participação 
de órgãos públicos e de entidades 
da sociedade civil, como o Sebrae e 
o Senar, para planejar e coordenar 
a execução da Política Nacional de 
Estímulo ao Empreendedorismo do 

Jovem do Campo. 
Na Comissão de Agricultura 

(CRA), a senadora Soraya Throni-
cke (Podemos-MS) apresentou uma 
emenda para esclarecer que a parti-
cipação nesse comitê será definida 
na forma de regulamento.

Já no relatório para a Comissão 
de Educação (CE), o senador Zequi-
nha Marinho recomendou a aprova-
ção da emenda da CRA. 

Na opinião dele, o projeto pode 
“contribuir para que se supere a 
desigualdade educacional relaciona-
da à localização, sobretudo porque 
propõe um trabalho multissetorial, 
envolvendo diferentes áreas e eixos 
de atuação, quais sejam: educação 
empreendedora, capacitação técni-
ca, acesso ao crédito e difusão de 
tecnologias no meio rural”. (Agência 
Senado)
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Codevasf apoia participação de 
confeccionistas do Norte de Minas no RJ

Prefeitura de 
Pirapora reforma 
e revitaliza UAP 
Central

Com apoio da Companhia de 
Desenvolvimento dos Vales do São 
Francisco e do Parnaíba (Codevasf ), 
um grupo de 30 confeccionistas da 
Associação da Moda Íntima e Praia 
de Taiobeiras participou da Feira 
Brasileira do Setor de Moda Íntima 
e Fitness (Fevest), realizada na ci-
dade de Nova Friburgo (RJ), entre 
7 a 11 de agosto. Como parte da 
agenda, o grupo visitou o Centro 
de Tecnologia de Indústria Química 
Têxtil (Cetiqt), na cidade do Rio de 
Janeiro, para conhecer de perto as 
inovações do setor de moda íntima. 
A ação contou com a parceria do Se-
brae/MG e Senai.

O chefe da Unidade de Desen-
volvimento Territorial da Codevasf 
em Minas Gerais, Alex Demier, e 
a economista doméstica da Com-
panhia, Cleonice Santos, acompa-
nharam o grupo de confeccionistas 
durante toda a programação. Na Fe-
vest, considerada a mais importante 
feira brasileira do setor de moda ín-
tima, praia, fitness e matéria-prima 
da América do Sul, os visitantes ti-
veram a oportunidade de conhecer 
e realizar negócios nos estandes de 
indústrias de confecção, matéria
-prima, serviço e tecnologia.

Os confeccionistas aproveitaram 
ao máximo o evento, que constou 

de visitas, cursos técnicos e pales-
tras para troca de informações e 
experiências. Foi o caso da confec-
cionista Júlia Amorim, que há cinco 
anos resolveu empreender no ramo 
de confecção apoiada pela Code-
vasf. Proprietária de uma fábrica de 
lingerie em Taiobeiras, pela segunda 
vez ela participa desse tipo de even-
to. “O contato direto com novos 
fornecedores e o mercado consumi-
dor são o maior ganho que temos 
ao participar de eventos como esse. 
Isso agrega mais conhecimento para 
o meu negócio”, afirma.

O superintendente regional da 
Codevasf em Minas Gerais, Marco 
Antônio Câmara, vê nessa participa-
ção da Companhia, em atendimento 
às ações dos Arranjos Produtivos Lo-
cais (APLs) e Projeto Amanhã, uma 
importante ação para a melhoria na 
estruturação da cadeia produtiva da 
confecção e moda em Minas Gerais.

“Desde 2005, a Codevasf atua 
com ações para o desenvolvimento 
dessa cadeia produtiva em vários 
municípios mineiros a partir das 
ações de inclusão produtiva para o 
aumento da renda familiar e ameni-
zação das desigualdades regionais. 
Além das ações de fomento, a Co-
devasf vem realizando consultoria 
e capacitação para a qualificação da 

Após décadas sem receber refor-
ma, desde ontem (15), às 9h, toda 
população de Pirapora irá se benefi-
ciar com os serviços de revitalização, 
reestruturação e reforma da Unidade 
Ambulatorial de Pirapora – UAP/Cen-
tral.

O secretário de Saúde de Pira-
pora, Rafael Lana, nesse dia histó-
rico, falou sobre a obra e fez vários 
agradecimentos, “A reforma parecia 
algo distante, agora a obra que já 
começou a ser executada, vai per-
mitir maior conforto para todos os 
usuários, uma vez que a UAP recebe 
demanda de todas as unidades de 
saúde do Município, realizando em 
média 1200 consultas mensais, além 
de pacientes Ostomizados de toda 
microrregião.  A nossa proposta, da 
gestão Alex Cesar é que esse número 
aumente, com mais especialidades e 
procedimentos, e que o prédio todo 
seja aproveitado. Quero agradecer 
ao prefeito pela responsabilidade 
com o dinheiro público, empenho 
e trabalho, também agradeço aos 
vereadores, todos os profissionais de 
saúde, especialmente a coordenado-
ra Lucy Sobieski, o Geraldo Detinho 
e Leandro, pelo trabalho de excelên-
cia”, destacou o secretário.

O vereador Éder Danilo, para-
benizou o prefeito Alex Cesar por 
várias obras físicas e humanas rea-
lizadas, “esta é uma obra desejada 
por muitos e por muitos anos. O que 
havia aqui antes era uma situação 
desumana e desgastada, deplorável. 
Todos nós sabemos que a saúde 

precisa de um corpo especializado 
e técnico, mas, este local não tinha 
estrutura necessária para continuar 
o seu funcionamento. Parabenizo 
o presidente da Câmara Maurisim, 
agradeço a vereadora Shirley e res-
saltar que nós lutamos por essa re-
forma na gestão passada quando os 
funcionários diziam o tempo todo 
que a sala não tinha condições de 
vacinar as pessoas. Parabéns prefei-
to Alex Cesar, os secretários Rafael 
e Luciano, e as agentes de saúde 
em nome de Viviane da unidade do 
Santo Antônio. A primeira vez que o 
prefeito Alex entrou nessa unidade, 
ele teve sensibilidade e a percepção 
de assumir o compromisso da refor-
ma e está cumprindo o seu papel de 
maneira honesta e dedicada com a 
população”, afirmou o vereador.

A vice-prefeita, Anamaria desta-
cou que tem sido um marco a quan-
tidade de obras que a gestão está fa-
zendo. “Parabenizo a todos, pois são 
conquistas importantes que estão 
sendo feitas com tanta transparência 
e honestidade. Realmente é um mar-
co importante a quantidade de obras 
desta gestão”, relatou.

O prefeito de Pirapora, Alex Ce-
sar assinou a Ordem de Serviço e 
ressaltou que os usuários serão bem 
mais acolhidos em um espaço novo 
e aconchegante como merecem. To-
dos estão de parabéns e o Luciano 
vai ficar na história de Pirapora como 
o secretário que mais implementou 
os projetos na cidade”, concluiu. (As-
com PMP)
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Novo Regulamento do ICMS de Minas 
Gerais entre em vigor neste sábado (1º/7)

Moradores comemoram 
criação de nova praça no 
bairro Panorama
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O novo Regulamento do ICMS 
(RICMS) de Minas Gerais entra em 
vigor neste sábado (1º/7). O arca-
bouço legal do principal imposto 
estadual, que passou por revisão, 
modernização e simplificação, foi 
publicado em 23/3 deste ano no 
Diário Oficial do Estado, proporcio-
nando, portanto, um prazo de três 
meses para as empresas e os profis-
sionais mineiros que lidam com o 
ICMS se adaptarem às mudanças.

A expectativa do Governo de Mi-
nas é que a mudança do conjunto 
de normas tenha, a médio prazo, 
impacto positivo na vida de todos 
os mineiros. Para as empresas que 
já atuam ou pretendem empreen-
der no estado, foi reduzida a bu-
rocracia e facilitada a apuração do 
imposto, trazendo menos custos de 
operação. Para os cidadãos, isso re-
sulta em redução de preços de mer-
cadorias e serviços, além da geração 
de mais empregos com a atração de 
investimentos.

De acordo com o subsecretário 
da Receita Estadual, Osvaldo Sca-
vazza, as mudanças, que não eram 
feitas desde 2002, foram bem rece-
bidas e não geraram dificuldades 
para as empresas e as categorias 
que trabalham com o imposto.

“Nós entregamos um regula-
mento que trouxe uma redução 
significativa de normas. Por exem-
plo, diminuição de 30% do número 
de palavras (158.233 a menos em 
relação ao documento anterior) e 
de 16 para dez anexos, além da re-
vogação de 1.141 decretos. Temos 
hoje o mais moderno regulamento 
do ICMS do país. O trabalho durou 
mais de um ano e resultou em uma 
legislação mais didática e racional, 
de fácil compreensão e aplicação, 
proporcionando maior transparên-
cia da tributação”, afirma Scavazza.

Neste período de transição, a 
Secretaria de Estado de Fazenda 
(SEF), por intermédio da equipe da 
Receita Estadual, promoveu even-
tos presenciais e virtuais voltados 
aos contribuintes e operadores das 
áreas de Contabilidade e Direito, 
detalhando o novo regramento e 
esclarecendo dúvidas. No site da 
secretaria também foi incluído um 
orientativo confrontando as versões 
antiga e nova do regulamento, para 
facilitar a visualização e o entendi-
mento das alterações.

PRÓXIMAS ETAPAS

As melhorias no ICMS não se re-

Antes espaços ociosos, que ser-
viam como locais de descarte de 
entulho e lixo, além de serem am-
bientes propícios para a prolifera-
ção de animais peçonhentos e do 
mosquito Aedes aegyti, três praças, 
nos bairros Panorama (região oes-
te), Independência (leste) e Jaraguá 
(norte), já proporcionam outro as-
pecto urbanístico para essas regiões 
de Montes Claros.

A construção das praças foi re-
alizada pela Prefeitura de Montes 
Claros, através de uma ação con-
junta que envolveu as secretarias 
de Serviços Urbanos (SSU) e Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável (SEMMA).

A nova praça construída pela 
Prefeitura no bairro Jardim Panora-
ma (prolongamento do bairro To-
dos os Santos) mudou, literalmen-
te, a vida dos moradores da região. 
Antes abandonado e perigoso, o 
local agora enche os olhos de quem 
passa ou vive nas proximidades. 
Convivendo com muito lixo e en-
tulho por mais de 15 anos, hoje os 
moradores comemoram a criação 

da nova praça, construída entre as 
ruas Flávio Maurício, Santa Luzia e 
Pai João. A praça já recebeu serviços 
de paisagismo, iluminação, bancos 
e uma academia ao ar livre.

Oraci Maria da Conceição, 63 
anos, mora no bairro há mais de 
45 anos. Ela conta que a nova praça 
melhorou significativamente a vida 
dos moradores do bairro. “Esse es-
paço ficou maravilhoso. Eu tinha 
o costume de fazer caminhadas na 
avenida do Pai João. Mas agora ve-
nho aqui, porque fica mais perto de 
minha casa e ainda tem a academia 
ao ar livre pra eu me exercitar mais 
ainda. Ficou muita linda essa praça, 
e vai melhorar a qualidade de vida 
da população”, disse.

Renan Lacerda, 36 anos, é pro-
fessor de Educação Física e mora no 
Barcelona Park (bairro ao lado do 
Jardim Panorama). Ele levou o filho 
de dois anos para brincar na nova 
praça: “agora podemos comemorar 
esse novo espaço. Trouxe meu filho 
pra andar de bicicleta e pegar um 
‘solzinho’ da manhã. O espaço fi-
cou maravilhoso”.

BRASCAN EMPREENDIMENTOS FLORESTAIS LTDA/FAZENDA SANTA RITA A, B &C, 
inscrita no CNPJ de n°08.840.956/0005-37, torna público que obteve do Conselho 
Estadual de Política Ambiental – COPAM, por meio do Processo Administrativo nº 
2673/2021, a Licença Operação Corretiva - LOC, para as atividades de (G-01-03-1) Cul-
turas anuais, semiperenes e perenes, silvicultura e cultivos agrossilvipastoris, exceto 
horticultura; e (G-03-03-4) Produção de carvão vegetal oriunda de floresta plantada 
em Olhos D’-água/MG), válida pelo prazo de 09 anos e 11 meses e 29 dias, com ven-
cimento em 20/06/2032.

Mudança facilita a vida das empresas e busca incentivar mais investimentos e geração de 
empregos no estado

sumem à modernização do texto. As 
próximas duas etapas vão aprimorar 
ainda mais a legislação do imposto.

Desde abril, a Secretaria de Fazen-
da trabalha na revisão de mérito do 
RICMS. Neste período, a SEF vem re-
cebendo sugestões dos contribuintes 

e da sociedade em geral. A previsão 
é que essa etapa seja concluída em 
setembro.

Já no período de janeiro a junho 
de 2024, será feita a revisão e conso-
lidação dos atos infrarregulamentares 
relativos ao ICMS, como resoluções, 

portarias, instruções normativas, 
orientações tributárias e comunica-
dos que estiverem em eventual in-
compatibilidade com o novo RICMS.

“Seguindo a diretriz imposta pelo 
governador Romeu Zema, a Receita 
Estadual está constantemente bus-

cando simplificação, agilidade e aten-
dimento de qualidade para os contri-
buintes e cidadãos mineiros. Nossa 
busca é por consolidar Minas Gerais 
como o melhor ambiente de negócios 
do país”, salienta Osvaldo Scavazza. 
(Agência Minas)

mão de obra para o setor”, explica 
Câmara.

A Codevasf e a moda mineira

“A Codevasf, juntamente com os 
parceiros, organizou nos últimos 
anos várias Feiras de Moda para ca-

pacitar o público envolvido, permi-
tir troca de conhecimento, divulgar 
a produção e, com isso, contribuir 
para o desenvolvimento do setor de 
confecção que tem grande poten-
cial na região”, afirma Alex Demier. 

As ações de apoio ao setor de 
confecção fazem parte do conjunto 

de atividades programáticas da Co-
devasf, cujo propósito é atender as 
famílias de menor poder aquisitivo. 
Esse setor tem apresentado grandes 
resultados na geração de emprego 
e renda na região norte mineira.

O destaque na região fica para 
Taiobeiras. Com a atividade inicia-

da há 10 anos, hoje o município 
conta com cerca de 120 fábricas ou 
pequenas confecções de médio e 
grande portes que gera aproxima-
damente 450 empregos diretos. A 
região de Taiobeiras é referência es-
tadual nesse segmento produtivo. 
(Ascom Codevasf )
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Sistema Municipal forma 
primeira turma de alunos do 
Ensino Integral

Escola Jason Caetano II comemora Dia 
do Estudante e volta às aulas na EJA

Fenômenos misteriosos em Passa Vinte

A comunidade de Passa Vinte vive um mistério em torno de luzes que 
aparecem durante a noite no céu do município. Segundo relatos dos 
moradores e visitantes, há uma luz intensa e forte que aparece sempre 
em um local que fica fixa e depois desaparece repentinamente. As dú-
vidas sobre o fenômeno há anos despertam o interesse e os moradores 
buscam por explicações. O prefeito Lucas Nascimento, também analisa 
as ocorrências e promete “vários estudos para desvendar esse mistério”, 
revelou. ( Jornal Panorama – São Lourenço)

https://jornalpanoramaminas.com.br/ha-anos-fenomenos-aereos-
nao-identificados-ocorrem-em-passa-vinte-e-causam-um-misterio-en-
tre-os-moradores-seria-um-contato/

 
santa Casa reCebe doação da oab

A Santa Casa de Caridade de Formiga recebeu, na semana passada, a 
doação de alimentos da OAB Formiga. Foram entregues 5 quilos açúcar, 
3 litros de leite, 11 pacotes de macarrão e 9 quilos de feijão. De acordo 
com o hospital, “as doações de alimentos são sempre muito bem-vindas e 
importantes para a entidade. Isso nos ajuda a economizar na compra dos 
itens e a continuar oferecendo uma alimentação balanceada aos nossos 
pacientes, acompanhantes e colaboradores. A Santa Casa agradece a OAB 
Formiga por sempre lembrar das nossas necessidades e se prontificar a 
ajudar”. (Últimas Notícias – Formiga)

https://ultimasnoticias.inf.br/noticia/santa-casa-recebe-doacao-de
-alimentos-da-oab-formiga/

 
Valadares reCeberá 5 noVas Ubss

O município de Governador Valadares dará um importante passo 
na melhoria da saúde pública. Cinco novas Unidades Básicas de Saúde 
(UBSs) serão construídas nos bairros Vale do Sol, Turmalina, Castanheira 
II, Vitória e Parque das Aroeiras. O investimento total de mais de R$ 10 
milhões aconteceu por meio da articulação entre o Governo de Minas, o 
deputado federal Hercílio Coelho Diniz e o deputado estadual Enes Cân-
dido. Segundo os parlamentares, o  anúncio dos recursos foi feito pelo 
secretário de Governo de Minas, Gustavo Valadares, no final da tarde de 
sexta-feira, 11. (Diário do Rio Doce – Governador Valadares)

https://drd.com.br/valadares-recebera-5-novas-unidades-basicas-de-
saude-para-ampliar-atendimento-a-comunidade/

 
Festa alemã aConteCe em JUiz de Fora

A tradicional Festa Alemã, que acontece em Juiz de Fora desde 1969, 
será realizada nos dias 6 a 17 de setembro em 2023. Pela primeira vez, 
o evento vai ocorrer no Shopping Jardim Norte. A expectativa, segundo 
o organizador Salcio Del Duca, é que mais de 80 mil pessoas passem 
pelo local durante os dias da festa. Nesta 34ª edição, a Festa Alemã vai 
contar com atrações de várias colônias alemãs do Brasil. O grupo Fol-
clórico marca uma dessas apresentações, junto com outros convidados. 
Além disso, a gastronomia típica e as cervejas artesanais também estarão 
presentes no cardápio do festival: ao todo, serão 12 restaurantes e 16 
cervejarias. (Tribuna de Minas – Juiz de Fora)

https://tribunademinas.com.br/noticias/cultura/14-08-2023/festa
-alema-acontece-de-6-a-17-de-setembro-em-juiz-de-fora.html#goog_
rewarded

 
edUCação no FórUm de GUaxUPé

A Primeira Vara Cível e da Infância e Juventude da Comarca de Gua-
xupé promoverá na próxima sexta-feira, 18, a partir das 9 horas, a 11ª 
Conferência da Infância e Juventude. O evento acontecerá no salão do 
Tribunal do Júri do Fórum da Justiça Comum e terá como Tema “Edu-
cação, Redes Sociais e Violência”. Os trabalhos serão presididos pelo 
eminente juiz titular da Vara da Infância e Juventude, Milton Biagioni 
Furquim, com a coordenação do comissário de menores, Luiz Antônio 
Ferreira, em parceria com o Comissariado de Menores, Conselho Tutelar, 
Cras, Creas, e secretaria municipal de Assistência Social. (Folha Regional 
– Muzambinho)

https://afolharegional.com.br/noticias/educacao-redes-sociais-e-vio-
lencia-serao-discutidas-na-11a-conferencia-no-forum-de-guaxupe/)

 
19º FestiVal lançado em oUro Preto

Considerado um dos primeiros eventos gastronômicos de Ouro Pre-
to, o Festival de Cultura e Culinária Típica de Santo Antônio do Salto 
chega a sua 19ª edição. O evento será realizado nos dias 19 e 20 de 
agosto, no distrito conhecido por sua bela paisagem natural, e claro, por 
sua saborosa comida mineira. O festival foi criado em 2001, a partir de 
uma conversa entre a companhia, que administrava as usinas elétricas 
do distrito na época, e a comunidade, que buscavam caminhos para o 
progresso local. Nestes mais de 20 anos, o evento tem um importante 
papel social, trazendo visibilidade para o Salto. (O Liberal – Ouro Preto)

https://site.jornaloliberal.net/noticia/8743/19-festival-de-cultura-e-
culinaria-tipica-de-santo-antonio-do-salto-e-lancado-em-ouro-preto)

 
FinanCiamento de VeíCUlos aVançoU

Minas Gerais registrou um crescimento de 10,2% no número de fi-
nanciamento de veículos em julho deste ano em relação ao mesmo perí-
odo de 2022. Em todo o Estado constam financiados um total de 45,5 mil 
financiamentos, entre novos e usados. O resultado apresenta ainda um 
crescimento de 2,4% fente ao mês anterior. Os dados são da B3, a maior 
base privada do País, que reúne o cadastro das restrições financeiras de 
veículos dados como garantia em operações de crédito em todo o terri-
tório nacional. (Diário do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/economia/financiamento-de-vei-
culos-em-minas-avancou-102-em-julho/

A Prefeitura de Montes Claros, 
através da Secretaria Municipal de 
Educação, em parceria com o Institu-
to Federal do Norte de Minas Gerais 
(IFNMG), realizou na segunda-feira 
(14), a formatura da primeira turma 
do projeto de formação profissional 
“Jovens Empreendedores”, voltado 
para os alunos 6º ao 9º ano do Siste-
ma Municipal de Ensino.

Nesta etapa, foram formados 40 
alunos das escolas municipais Mestra 
Fininha e Dona Vidinha Pires, parti-
cipantes dos cursos “MyMaker”, de 
incentivo à cultura maker por meio 
da programação em blocos e robótica 
educacional, e “Jovens Inventores”, 
de iniciação tecnológica no contexto 
de prototipagem física por meios di-
gitais.

A secretária municipal de Educa-
ção, Rejane Veloso, explica que o pro-
jeto Jovens Empreendedores é uma 

iniciativa inovadora da Secretaria Mu-
nicipal de Educação de Montes Claros 
em parceria com o IFNMG com objeti-
vo de proporcionar educação integral 
dos alunos e prepará-los para os de-
safios do mercado de trabalho atual. 
“Com o ensino integral, os alunos 
participam de aula contraturno esco-
lar, e além dos cursos de formação, 
que são realizados na sede do IFNMG, 
eles também recebem reforço em por-
tuguês e matemática e participam de 
atividades esportivas e culturais, como 
judô, badminton e música, na própria 
escola onde estudam”, completa.

De acordo com a secretária, a pro-
posta é ampliar o projeto e integrar 
todos os alunos do 6º ao 9º ano do 
Ensino Fundamental do Sistema Mu-
nicipal de Ensino.

Durante a solenidade de formatu-
ra, o diretor-geral do IFNMG - Cam-
pus Montes Claros, professor Renato 

Afonso Cota Silva, destacou a impor-
tância projeto para a formação dos 
alunos. “Os cursos são uma inovação 
nos termos educacionais, por permiti-
rem aos estudantes da rede municipal 
o acesso a um ensino de qualidade 
no contraturno, ao mesmo tempo em 
que oportunizam a eles vivenciarem 
experiências completamente diferen-
tes. E isso abre horizontes, traz expec-
tativas novas, uma nova perspectiva 
do olhar para as possibilidades, per-
mitindo a cada um sonhar mais alto 
e começar a desenvolver sua trajetória 
acadêmica, se preparando para serem 
profissionais de sucesso em suas res-
pectivas áreas”, avalia.

Ao cumprimentar os alunos, o 
prefeito de Montes Claros, Humberto 
Souto, destacou a importância do en-
volvimento dos pais para o sucesso 
do projeto. “Sabemos do esforço 
dos pais para levar os filhos para a 

escola, incentivar e mantê-los firmes 
nos estudos. Saibam que levar uma 
criança para a escola é colocar um 
tijolo na construção de um grande 
país no futuro, de uma sociedade 
mais justa em oportunidade para 
todos. Por isso, ao cumprimentar 
cada aluno aqui presente eu cum-
primento também os seus pais, que 
também são protagonistas nessa 
conquista”, destacou.

A segunda etapa do projeto terá 
início no dia 18 de agosto com ofer-
ta de cursos ligados à área maker, ao 
empreendedorismo e à fabricação 
de produtos de limpeza. Além dos 
alunos das escolas municipais Mes-
tra Fininha e Dona Vidinha Pires, 
que continuam o curso, o projeto 
passa a integrar 40 novos alunos, 
das escolas municipais Dr. João Val-
le Maurício e Rotary São Luiz, tota-
lizando 80 alunos. (Ascom PMMC)
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Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
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Principal cidade do Norte de 
Minas comemora 166 anos 
nesta segunda-feira (3) 

Godofredo Guedes, artista 
fundamental para a cultura 
norte-mineira

PMMG e MPMG capturam foragido 
da Justiça paulista 

     PERSONALIDADES DE MONTES-CLAROS

     OPERAÇÃO BEHOLDERS

JUSTIÇA AFASTA JUIZ SUSPEITO DE ASSÉDIO

O Órgão Especial do Tribunal de Justiça de Minas Gerais (TJMG) 
afastou o juiz Ather Aguiar da Comarca de Divinópolis. O magistrado 
é acusado de assédio moral, sexual e violência de gênero contra, pelo 
menos, sete servidoras, estagiárias e ex-funcionárias do Judiciário. Um 
assessor do juiz também foi afastado. Na decisão, o Órgão Especial do 
TJMG decidiu, em 28 de junho, pelo afastamento cautelar de Ather após 
a análise de denúncias informadas à direção do Foro de Divinópolis. 
(Portal G37 – Divinópolis)

https://g37.com.br/divinopolis/justica-afasta-juiz-suspeito-de-asse-
diar-servidoras-e-estagiarias-em-divinopolis/

 
VACA ESTABELECE NOVO RECORDE

Em menos de três dias, o torneio aberto de leite da Exposição Agro-
pecuária de Passos (Expass Agro) quebrou o recorde mundial de produ-
ção leiteira duas vezes e estabeleceu novas marcas para o setor. Na quin-
ta-feira, 29, a vaca Poesia atingiu 144,2 quilos de leite em três ordenhas 
e superou a barreira dos 140 quilos. Na última segunda, a vaca Baleia, 
havia cravado 132,2 quilos. Os dois animais são da raça holandesa e de 
produtores de Alpinópolis. (Folha da Manhã – Passos)

http://clicfolha.com.br/espass-agro-registra-segundo-recorde-de-pro-
ducao-leiteira/

 
COORDENADORIA INAUGURADA EM ARAGUARI

O 53º Batalhão de Polícia Militar de Araguari inaugurou a Coordena-
doria de Apoio Operacional (Caop), que tem como objetivo acabar com 
as filas de viaturas para o encerramento de ocorrências, permitindo a 
liberação da guarnição para o patrulhamento de setor, prevendo o horá-
rio para a oitiva do policial militar condutor. Além disso, proporciona a 
acomodação do preso em local apropriado, oferecendo condições para 
a Polícia Civil e Penal receberem o custodiado. (Gazeta do Triângulo – 
Araguari)

https://gazetadotriangulo.com.br/coordenadoria-de-apoio-operacio-
nal-e-inaugurada-no-municipio/

 
FORMIGA INICIA DISTRIBUIÇÃO DO IPTU

Os carnês do Imposto Predial e Territorial Urbano e do Custeio do 
Serviço de Iluminação Pública (CIP) começaram a ser entregues aos 
contribuintes formiguenses pelos Correios. De acordo com a Secretaria 
Municipal de Fazenda, os vencimentos têm início no dia 17 de julho, 
conforme prevê o calendário anual, e poderão ser divididos em até qua-
tro vezes, desde que a parcela não seja inferior a R$ 25. O parcelamento 
será realizado da seguinte forma: parcela única para o valor até R$ 25; 
duas parcelas para valor de R$25,01 a R$ 50; três parcelas para valor de 
R$ 50,01 a R$ 100 e quatro parcelas para valor acima de R$100,01. (O 
Pergaminho – Formiga)

https://www.opergaminho.com.br/prefeitura-inicia-distribuicao-de-
-carnes-de-iptu-e-cip

 
CÁRITAS ATENDE ATINGIDOS PELA BARRAGEM

A população de Governador Valadares e Alpercata que foi atingida 
pelo rompimento da Barragem de Fundão vai dispor de um espaço fí-
sico exclusivo de atendimento para tirar dúvidas sobre o processo de 
reparação para os atingidos. A inauguração da sede da Assessoria Téc-
nica Independente do Território 4 da Bacia do Rio Doce ocorreu nesta 
sexta, 30. Voltada para os atingidos pela barragem, a ATI tem o papel de 
garantir que os atingidos tenham acesso a uma reparação justa, devida e 
integral, sendo escolhida a Cáritas Diocesana de Governador Valadares 
para assessorar no processo de reparação. (Diário do Rio Doce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/caritas-diocesana-de-valadares-inaugura-sede-ex-
clusiva-para-atender-atingidos-pela-barragem-de-fundao/

 
LICITAÇÃO DA BIQUINHA DEVE OCORRER EM AGOSTO

A administração municipal de Coronel Fabriciano prepara duas lici-
tações para a instalação do Parque Ambiental da Biquinha. A primeira 
será para a escolha da empresa que fará a construção dos equipamen-
tos e outra para a concessão do parque da administração do parque. A 
previsão é que até o mês de agosto seja aberto o edital para as obras. A 
Área de Preservação Ambiental (APA) da Biquinha é um tesouro em meio 
ao desenvolvimento urbano, está localizada entre os bairros Belvedere, 
Giovannini e São Domingos, com cerca de 329 hectares, sendo a única 
unidade de conservação dentro do perímetro urbano de Coronel Fabri-
ciano. (Diário do Aço – Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0107936-licitacao-a-instala-
cao-do-parque-da-biquinha-deve-ocorrer-ate-agosto

 
MERENDA CONTEMPLA 13 MIL EM ARAXÁ

Cardápios variados, nutritivos e merenda escolar de qualidade. Essa é 
a realidade das Escolas Municipais da cidade. Atualmente, a Prefeitura de 
Araxá, por meio da equipe nutricional da Secretaria Municipal de Edu-
cação, beneficia 13.781 alunos com alimentação saudável, de crianças a 
partir de 4 meses à Educação de Jovens e Adultos. O Município segue 
as resoluções do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação e o 
Programa Nacional de Alimentação Escolar para que o cardápio chegue 
até os estudantes com mais qualidade. Dessa forma, a merenda é sempre 
variada, possuindo opções para todas as estações do ano, calculada para 
cada modalidade de ensino, priorizando preparações de acordo com a 
sazonalidade de verduras e frutas. (Correio de Araxá – Araxá)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/categoria/2/cidade/
link/8077/merenda-escolar-contempla-mais-de-13-mil-alunos-com-ali-
mentacao-saudavel-na-rede-de-ensino-da-prefeitura-de-araxa

Corregedoria-Geral do TJMG apura denúncias sobre possíveis desvios 
funcionais registrados no fórum de Divinópolis (Divulgação)

Princesa do Norte, como é carinhosamente chamada a cidade de Montes Claros, 
hoje tem pouco mais de 414 mil habitantes e é referência para toda região 

A grande atração nacional da noite será o cantor
 Tierry, dono de vários sucessos

COLUNA MG
Rede Sindijori MG - www.sindijorimg.com.br

Principais destaques dos jornais integrantes da Rede Sindijori MG

VINÍCIOS SANTOS

Nesta segunda-feira, dia 3 de 
julho, a cidade de Montes Claros 
comemora seus 166 anos de cria-
ção: foi em 1857 que a então “Vila 
de Montes Claros de Formigas” 
passou a ser chamada, oficialmente, 
de “Cidade de Montes Claros”. Para 
celebrar a importante data, será re-
alizada uma grande festa, durante 
todo o dia, no Parque de Exposi-
ções João Alencar Athayde, como 
parte da programação da Exposição 
Agropecuária de Montes Claros. 
A entrada no parque será gratuita 
para a população.

Nesta segunda (3), a programa-

ção tem início às 9h30, com diver-
sos artistas e shows voltados para a 
criançada. A grande atração nacio-
nal da noite será o cantor Tierry, 
dono de vários sucessos.

TIERRY | Baiano de Salvador, 
Tierry ganhou destaque como com-
positor, antes da fama como cantor. 
Ele compôs grandes sucessos da 
música brasileira, que se populari-
zaram nas vozes de cantores como 
Gusttavo Lima, Ivete Sangalo e 
Claudia Leitte. No ano de 2015 
iniciou a sua própria carreira solo 
de cantor. Anteriormente Tierry já 
trabalhara como vocalista da ban-
da Fantasmão, do gênero pagode 

baiano (também conhecido como 
“swingueira”), no período de 2010 
a fevereiro de 2015. 

Tierry compôs, em 2018, em 
parceria com o cantor Gusttavo 
Lima, a música “Cem Mil”, que foi 
a mais executada nas rádios do Bra-
sil no ano seguinte. O sucesso de 
Tierry como compositor rendeu-lhe 
o apelido de “Tiehit”. Na virada de 
2019 ano pra 2020, Tierry empla-
cou o que foi considerado por par-
te da imprensa como seu primeiro 
“hit” gravado na sua própria voz, a 
música “Cracudo”; apesar do rela-
tivo sucesso obtido pelas músicas 
“Casado, Namorando, Solteiro” e 
“Moça do Espelho” ainda em 2017. 

No decorrer de 2020, Tierry em-
placou duas outras músicas como 
cantor no top 200 do Spotify Brasil, 
“Rita” e “HB20”, ambas no gênero 
musical conhecido como arrocha. 
O single “Rita” alcançou a posição 
8 novembro de 2020 e na posição 
10 em dezembro de 2020 no Top 50 
Streaming. 

Em 2021, grava seu primeiro 
DVD intitulado “O Pai das Crianças” 
tendo um dos principais sucessos 
o single “Cabeça Branca” contando 
com 112.328.557 visualizações no 
YouTube. Ele ainda gravaria “Hacke-
aram‐me”, com a inesquecível Marí-
lia Mendonça, música que também 
obteve um enorme sucesso. 

O Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG), por meio do GA-
ECO – Regional de Montes Cla-
ros, atendendo à solicitação do 
Ministério Público de São Paulo 
(MPSP), por meio do GAECO - 
Regional de Piracicaba, desenca-
deou nesse dia 30 de junho de 
2023 uma operação com vistas a 
capturar importante foragido da 
justiça pública paulista.

A operação para localizar e 
prender o foragido contou com 
apoio da Agência Regional de In-
teligência da 11ª RPM em Montes 
Claros que, por meio do Grupo 
de Combate as Organizações Cri-
minosas da Polícia Militar de Mi-
nas Gerais e da Agência de Inte-
ligência do 51º BPM de Janaúba, 
conseguiram localizar e prender 
foragido na cidade de Gameleira.

O indivíduo capturado é fo-
ragido da operação OPOSIÇÃO, 
deflagrada em 17/5/2023 pelo 
GAECO – Regional de Piracica-
ba, sendo suspeito de integrar 
organização criminosa criada no 
interior paulista para rivalizar 
com o PCC (Primeiro Comando 
da Capital).

Segundo o MPSP, a organiza-
ção é mais estruturada, tem um 

poderio bélico superior ao do 
PCC na região de Rio Claro e utiliza 
de fuzis para matar os inimigos.

O GAECO - Regional de Montes 
Claros continua no combate inin-
terrupto contra as organizações cri-
minosas, além de continuar unindo 
forças com outras instituições de 
segurança pública, quando necessá-
rio, para a promoção da justiça e 
aplicação da lei.

Godofredo Guedes foi uma 
personalidade muito importan-
te para a cultura norte-mineira. 
Nascido em Riacho de Santana, 
no estado da Bahia, em 15 de 
agosto de 1908, foi um multi-ar-
tista, instrumentista e composi-
tor. Contudo, o primeiro ofício 
aprendido por ele foi o de au-
xiliar farmacêutico, com apenas 
12 anos. Nas horas de folga do 
balcão da farmácia, sem que nin-
guém lhe ensinasse, fazia pintu-
ras e desenhos. 

Sua carreira artística começou 
oficialmente em 1923 quando, 
com 15 anos, deu suas primeiras 
e incertas pinceladas. Não demo-
rou muito para ser contratado 
para pintar, próximo às barran-
cas do rio São Francisco, os doze 
quadros da Via Sacra na gruta da 
Igreja de Nosso Senhor Jesus da 
Lapa.

Casou-se em 1931 com Dona 
Júlia e, com ela, teve oito filhos: 
Terezinha, Zeca, Dolores, Nelsa, 
Patão, Maristela, Beto e Lúcia.

Em 1935, muda-se para Mon-

tes Claros com sua família. Sua 
ida para a capital norte-mineira 
foi interessante: convidado para 
trabalhar como assistente de far-
mácia em um posto de saúde da 
cidade por um conhecido seu 
que atuava na área, recusou em 
um primeiro momento. Um tem-
pinho depois, quando decidiu fi-
nalmente por Montes Claros para 
fixar moradia, a vaga de trabalho 
já tinha sido preenchida por ou-
tra pessoa.

Foi aí que, usando seus dotes 
em tocar clarineta e saxofone, 
começou a atuar como músico 
para sustentar sua família na 
noite montes-clarense, atuando 
em clubes e cabarés, tornando-se 
responsável pela maioria dos bai-
les e serestas da cidade, durante 
várias décadas.

Na música, Godofredo Gue-
des foi autodidata. Começou a 
tocar ao ouvir alguém executan-
do instrumentos de sopro, com 
os quais se apaixonou. Menos de 
um ano após as primeiras expe-
riências musicais, já regia uma 

pequena banda de música em 
sua terra natal. Foi nessa época 
que compôs muitas músicas, es-
pecialmente valsas e chorinhos.

Além desses ritmos, criou 
sambas, modinhas, serestas, 
marchas, dobrados, boleros e fo-
xtrotes. Destaque para a canção 
“Cantar”, que ganhou gravações 
de Cristina Buarque, Tavinho 
Moura, Paulinho Pedra Azul, 
Paula Toller e Caetano Veloso. 
Na década de 1970, seu ilustre 
filho Beto Guedes, que também 
seguiu a carreira de cantor, in-
cluiu em seu LP uma canção de 
seu afamado pai intitulada “Belo 
Horizonte”, uma canção em rit-
mo de choro. Uma característica 
de Godofredo é que ele tinha o 
dom de construir seus próprios 
instrumentos de corda, ofício 
esse que o ajudou também no 
sustento de sua família.

Paralelo ao seu ofício de músico 
em Montes Claros, ele utilizava seus 
talentos como pintor para fazer le-
treiros comerciais. Foi assim que 
pintou a primeira placa comercial 

da cidade.
As artes plásticas eram outro 

campo em que o talentoso Godofre-
do Guedes atuou. Como desenhista 
e pintor, ele foi autor de obras de 
grande expressividade plástica. Em 
seus traços, gostava de retratar pai-
sagens mineiras. Suas obras estão 
presentes em acervos particulares 
e públicos em diversas regiões de 
Minas Gerais. 

Em meados dos anos 1960, Go-
dofredo muda-se com sua família 
para Belo Horizonte. Na capital 
mineira, para conseguir criar seus 
oito filhos, trabalhou como farma-
cêutico, pintor de placas e quadros. 
Godofredo Guedes faleceu no ano 
de 1983.

Para prestar uma justa homena-
gem ao artista, o Município nomeou 
um espaço localizado no Centro 
Cultural Hermes de Paula com o 
nome dele: a Galeria de Artes Go-
dofredo Guedes. O local costuma 
receber as mais variadas manifes-
tações artísticas em forma de telas, 
esculturas e materiais fotográficos 
de renomados criadores.
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Ammesf alerta para o envio de propostas para garantir os be-
nefícios do Governo Federal 

A Prefeitura de Montes Claros, 
através da Secretaria Municipal de 
Educação, em parceria com o Institu-
to Federal do Norte de Minas Gerais 
(IFNMG), realizou na segunda-feira 
(14), a formatura da primeira turma 
do projeto de formação profissional 
“Jovens Empreendedores”, voltado 
para os alunos 6º ao 9º ano do Siste-
ma Municipal de Ensino.

Nesta etapa, foram formados 40 
alunos das escolas municipais Mestra 
Fininha e Dona Vidinha Pires, parti-
cipantes dos cursos “MyMaker”, de 
incentivo à cultura maker por meio 
da programação em blocos e robótica 
educacional, e “Jovens Inventores”, 
de iniciação tecnológica no contexto 
de prototipagem física por meios di-
gitais.

A secretária municipal de Educa-
ção, Rejane Veloso, explica que o pro-
jeto Jovens Empreendedores é uma 

iniciativa inovadora da Secretaria Mu-
nicipal de Educação de Montes Claros 
em parceria com o IFNMG com objeti-
vo de proporcionar educação integral 
dos alunos e prepará-los para os de-
safios do mercado de trabalho atual. 
“Com o ensino integral, os alunos 
participam de aula contraturno esco-
lar, e além dos cursos de formação, 
que são realizados na sede do IFNMG, 
eles também recebem reforço em por-
tuguês e matemática e participam de 
atividades esportivas e culturais, como 
judô, badminton e música, na própria 
escola onde estudam”, completa.

De acordo com a secretária, a pro-
posta é ampliar o projeto e integrar 
todos os alunos do 6º ao 9º ano do 
Ensino Fundamental do Sistema Mu-
nicipal de Ensino.

Durante a solenidade de formatu-
ra, o diretor-geral do IFNMG - Cam-
pus Montes Claros, professor Renato 

Afonso Cota Silva, destacou a impor-
tância projeto para a formação dos 
alunos. “Os cursos são uma inovação 
nos termos educacionais, por permiti-
rem aos estudantes da rede municipal 
o acesso a um ensino de qualidade 
no contraturno, ao mesmo tempo em 
que oportunizam a eles vivenciarem 
experiências completamente diferen-
tes. E isso abre horizontes, traz expec-
tativas novas, uma nova perspectiva 
do olhar para as possibilidades, per-
mitindo a cada um sonhar mais alto 
e começar a desenvolver sua trajetória 
acadêmica, se preparando para serem 
profissionais de sucesso em suas res-
pectivas áreas”, avalia.

Ao cumprimentar os alunos, o 
prefeito de Montes Claros, Humber-
to Souto, destacou a importância do 
envolvimento dos pais para o suces-
so do projeto. “Sabemos do esforço 
dos pais para levar os filhos para a 

escola, incentivar e mantê-los firmes 
nos estudos. Saibam que levar uma 
criança para a escola é colocar um 
tijolo na construção de um grande 
país no futuro, de uma sociedade 
mais justa em oportunidade para to-
dos. Por isso, ao cumprimentar cada 
aluno aqui presente eu cumprimen-
to também os seus pais, que também 
são protagonistas nessa conquista”, 
destacou.

A segunda etapa do projeto terá 
início no dia 18 de agosto com oferta 
de cursos ligados à área maker, ao 
empreendedorismo e à fabricação 
de produtos de limpeza. Além dos 
alunos das escolas municipais Mestra 
Fininha e Dona Vidinha Pires, que 
continuam o curso, o projeto passa a 
integrar 40 novos alunos, das escolas 
municipais Dr. João Valle Maurício e 
Rotary São Luiz, totalizando 80 alu-
nos. (Ascom PMMC)
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SBG lança cartilha para detecção 
precoce do glaucoma infantil

Especialista alerta sobre a importância do 
exercício físico com orientação médica

Amanhã (17), a Sociedade Bra-
sileira de Glaucoma (SBG) lan-
ça em live, no seu canal no You 
Tube, um novo aliado de pais e 
pediatras para a detecção precoce 
do glaucoma infantil. Trata-se da 
cartilha Glaucoma infantil: diag-
nóstico precoce é a melhor op-
ção, cujos três personagens (Íris, 
Glauco e Pio) protagonizam a 
campanha de prevenção ao glau-
coma pediátrico que será lançada 
pela SBG. Embora a doença não 
tenha cura, ela tem tratamento. 
Entre adultos, o glaucoma é con-
siderado a principal causa de ce-
gueira irreversível no mundo.

De acordo com a Organização 
Mundial da Saúde (OMS), o glau-
coma é responsável por 5% dos 
casos de cegueira em crianças em 
todo o globo. Isso significa que 
de 1,5 milhão de crianças de 0 a 
7 anos de idade, 75 mil ficaram 
cegas devido à doença.

“A população, os pediatras, 
são nosso público-alvo da live, 
porque são as primeiras pessoas 
que têm contato com a criança 
com suspeita de glaucoma infan-
til que dá sintomas”, disse nesta 
terça-feira (15) à Agência Brasil a 
oftalmologista Hévila Rolim, pro-
fessora de oftalmologia da Uni-
versidade Federal de Rondônia 
(Unir) e coordenadora do setor 
de Glaucoma Pediátrico da SBG. 
Hévila é uma das autoras da carti-

lha, ao lado de Ana Flávia Belfort 
e Regina Cele Silveira Seixas, tam-
bém coordenadoras do setor de 
Glaucoma Pediátrico da entidade.

TIPOS

O tipo mais comum da doen-
ça é o glaucoma congênito. “A 
criança nasce já com sinais, ou 
desenvolve nos dois primeiros 
anos de vida. Pais e pediatras que 
têm o primeiro contato precisam 
reconhecer os sinais para que um 
especialista seja procurado”, in-
dicou Hévila. Na criança, o glau-
coma não costuma ser silencioso, 
como ocorre com o adulto.

No principal subtipo, que é o 
glaucoma congênito primário, o 
aumento da pressão do olho leva, 
na criança em desenvolvimento, 
ao crescimento do tamanho do 
olho. “A córnea fica opaca, a criança 
fica com o olho grande, às vezes o 
olho cresce de um tamanho diferen-
te do outro, a criança tem lacrime-
jamento, sensibilidade à luz muito 
importante. É um olho diferente do 
olho de um bebê ou de uma criança 
de 2 anos normal”, informou a oftal-
mologista.

Há outros tipos de glaucoma in-
fantil, como o congênito secundário, 
que pode surgir em decorrência de 
cirurgia de catarata congênita, do 
uso de corticoides por longos perí-
odos, de trauma ocular e de outras 
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Doença é responsável por 5% dos casos de cegueira em crianças no mundo

Cardiologista orienta as pessoas no mês de Prevenção e Controle do Colesterol

malformações do olho. Hévila Rolim 
esclareceu que até os 4 anos de ida-
de, o olho da criança está mais male-
ável, em crescimento. “Esse olho se 
distende com o aumento da pressão 
ocular e muda o formato. Por isso, 

surgem alterações, como o olho 
ficar grande, a córnea ficar opaca”. 
Depois dessa faixa etária, o glauco-
ma pode vir a ser silencioso. Daí, ser 
importante a consulta regular com 
um oftalmologista para que a doença 

possa ser identificada.
A Sociedade Brasileira de Pedia-

tria (SBP) recomenda que a criança 
sem nenhum fator de risco realize, 
em primeiro lugar, o Teste do Olhi-
nho ainda na maternidade e, depois, 

a primeira consulta com um oftal-
mologista entre 6 meses e um ano 
de vida. “Mas toda criança deve 
passar por uma consulta de rotina 
com oftalmologista entre 3 anos e 
5 anos”, insistiu a especialista.

Conjunto de gorduras necessá-
rias que, quando ingeridas dentro 
de taxas equilibradas, ajudam no 
funcionamento do organismo e na 
produção de alguns hormônios. O 
alerta é da cardiologista Bruna Mi-
liose.

A especialista destaca que o co-
lesterol ruim pode ser controlado 
com alimentação saudável e práti-
ca de atividades físicas. “A prática 
de exercícios físicos aumenta o 
colesterol HDL (conhecido popu-
larmente como o colesterol bom), 
diminui os triglicerídeos e tem 
efeitos benéficos em relação ao 
colesterol LDL (conhecido popu-
larmente como o colesterol ruim)”, 
explica a cardiologista.

Bruna explica que quando em 
excesso de LDL, torna-se fator de 

risco para doenças cardiovascu-
lares, como o Acidente Vascular 
Cerebral, morte súbita e doença 
coronariana. Por isso, a necessida-
de da prática regular de exercício 
físico durante 60 minutos, confor-
me orientação da Atualização da 
Diretriz Brasileira de Dislipidemia 
e Prevenção de Aterosclerose.

“Porém, temos evidência de que 
a realização de cerca de 150 minu-
tos de exercícios por semana já traz 
benefícios ao nosso organismo. A 
recomendação é que se faça, du-
rante o período de exercício, alon-
gamento, aquecimento, exercício 
de força e exercício aeróbico. Mas 
tudo isso deve ser realizado com a 
orientação de um profissional da 
área de educação física”, alerta a 
médica.

Para a especialista, os principais 
exercícios que ajudam a melhorar 
o funcionamento do coração são 
agachamento, agachamento com 
salto, flexão de braços, afundo, 
prancha, pular corda, corrida e 
natação. “Qualquer pessoa pode 
realizar exercícios, desde que an-
tes seja avaliada por seu médico 
clínico geral ou cardiologista e que 
esse profissional libere o paciente 
para a prática dessas atividades”, 
explica.

A cardiologista alerta que, antes 
de se fazer exercícios, é necessário 
que o médico faça uma avaliação 
médica inicial, em busca de sin-
tomas que possam contraindicar 
a realização de atividades físicas. 
“Também será feito um exame fí-
sico completo, e é recomendado 

a realização de eletrocardiograma. 
O teste ergométrico pode ser soli-
citado pelo seu médico, na depen-

dência do que for avaliado durante 
a entrevista e exame físico. Exames 
complementares adicionais podem 

ser solicitados, como tomografia, 
ressonância, ecocardiograma ou ca-
teterismo”, finaliza.
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Aprovado relatório de Carlos Viana 
ao projeto de auditoria externa em 
barragens de rejeito

Rock Beats participa do VI Motoport 
em Porteirinha, neste sábado (19)
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A Comissão de Infraestrutura 
(CI) aprovou por unanimidade, 
nessa terça-feira (15), projeto que 
obriga as empresas de mineração 
a contratar auditoria externa para 
validar as inspeções em barragens 
de rejeitos exigidas pela Política 
Nacional de Segurança de Barra-
gens. 

O relatório do PL 2.707/2019 
foi do senador Carlos Viana (Po-
demos-MG). “Quando fui relator 
na CPI de Brumadinho nós desco-
brimos que as auditorias contra-
tadas pela Vale para acompanhar 
os trabalhos eram pressionadas a 
não liberar os relatórios na rapi-
dez necessária, o que poderia ter 

evitado o crime. O projeto agora 
faz com que as auditorias sejam 
externas, pagas pelas empresas e 
contratadas pela Agência Nacional 
de Mineração (ANM) para que o 
acompanhamento seja feito com 
total liberdade e independência”, 
disse o senador.

“Estamos tornando o setor de 
mineração ainda mais seguro. 
O meu desejo é para que nunca 
mais tenhamos tragédias como 
aquelas de Brumadinho e Maria-
na”, finalizou Carlos Viana.

O projeto, de autoria da ex-se-
nadora Rose de Freitas, agora será 
analisado na Câmara dos Deputa-
dos.

A Rock Beats desembarca em 
solo mineiro no sábado (19), 
durante o VI Encontro Nacional 
de Motociclistas de Porteirinha, 
mais conhecido como Motoport, 
que começa amanhã (17). O show 
acontece na praça Odilon Coelho, 
com entrada gratuita, a partir das 
21h. A banda brasiliense chega em 
solo mineiro e aproveita para con-
tinuar a divulgação do primeiro 
single autoral do grupo intitulado 
de “Eu Só Quero Ficar Só”. 

Segundo a vocalista da banda, 
Daniela Firme, tocar em um dos 
maiores encontros de motoci-
clismo da região é um momento 
especial. “Ficamos muito felizes 
com o convite e espero que as 

pessoas aproveitem essa noite 
incrível. Vamos fazer um show 
elétrico com músicas autorais e 
interpretações de grandes artis-
tas nacionais e internacionais do 
rock”, afirmou a artista. 

Além da apresentação da ban-
da, o público também poderá 
conferir de perto outras atrações 
musicais, diversos stands de expo-
sitores, e ainda desfrutar de uma 
praça de alimentação completa e 
uma área de camping para moto-
ciclistas, com presenças já confir-
madas de grupos vindos da Bahia, 
Distrito Federal, Rio de Janeiro, 
São Paulo, Espírito Santo e, claro, 
Minas Gerais.

Vale ressaltar que a Rock Beats 

segue com sua turnê pelo Brasil. 
Recentemente, foram uma das 
atrações principais do Capital 
Moto Week que aconteceu em Bra-
sília, com um público estimado de 
80 mil pessoas. Em solo mineiro, 
eles também se apresentaram no 
Festival de Inverno de Tiradentes, 
no mesmo palco que Lulu Santos. 

E é através de muito talento 
e carisma que os integrantes da 
Rock Beats vêm fazendo cada vez 
mais sucesso nas mídias sociais 
através do YouTube, com mais de 
90 milhões de visualizações. Tam-
bém já rodaram mais de 40 cida-
des brasileiras e pretendem atin-
gir, com a turnê, todos os estados 
brasileiros.

Banda brasiliense segue na divulgação do single “Eu Só Quero Ficar Só”, desta vez no Encontro 
Nacional de Motociclistas da cidade mineira
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Brigadistas fazem 
monitoramento no 
Parque Estadual da 
Lapa Grande

Mulher é encontrada morta em quarto de 
hotel no Centro de Montes Claros 

BR-135 | Duas pessoas morrem em grave 
acidente nas proximidades de Bocaiuva

Idoso é preso após matar mulher e tentar suicídio

Nessa terça-feira (15), briga-
distas fizeram monitoramento no 
Parque Estadual da Lapa Gran-
de, em Montes Claros. O local foi 
atingido por um incêndio nessa 
segunda (14). De acordo com as 
informações da gerência da uni-
dade de conservação, 64 hectares 

foram atingidos até o momento. O 
fogo foi identificado pelo brigadista 
que fica no posto de observação no 
mirante do parque, por volta das 
13h30.

Ainda segundo a gerência, o 
combate começou às 14h10 e con-
tou com a atuação de nove brigadis-

tas. Em seguida, cinco bombeiros 
chegaram para reforçar a equipe, 
que trabalhou até 18h30. Já nessa 
terça, o rescaldo e monitoramento 
foram feitos por brigadistas do par-
que durante todo o dia. Na parte 
da manhã, os bombeiros também 
deram apoio.

Na noite da última segunda-feira 
(14), uma mulher, de 40 anos, foi 
encontrada morta dentro de um 
quarto de hotel em Montes Claros. 
De acordo com o tenente Wedson 
Pereira “a Polícia Militar foi aciona-
da por funcionários que relataram 
que a mulher deu entrada no hotel, 
acompanhada de um homem, por 
volta das 8h40. No início da tarde, 

o suspeito saiu sem pagar a conta 
e disse que retornaria, mas não vol-
tou. Horas depois, um funcionário 
do hotel foi até o quarto e achou 
a mulher morta com sinais de vio-
lência”.

A Polícia iniciou as buscas e 
constatou que a vítima morava no 
município de Lagoa dos Patos e te-
ria se deslocado para Montes Claros 

em um táxi, no início da manhã. A 
partir do cruzamento de informa-
ções entre os policiais das duas 
cidades foi apontado, através de 
relatos de familiares, que a mulher 
estaria tendo um relacionamento 
extraconjugal com o suspeito, que 
morava na cidade de Carbonita.

A Polícia conseguiu uma foto do 
homem e mostrou para uma fun-

cionária do hotel, que confirmou 
que o casal tinha o costume de 
frequentar o local a cada 15 dias. 
Posteriormente, foi feito contato 
com a Polícia Militar de Carbonita 
que se deslocou até a casa, onde o 
homem morava. De acordo com a 
Polícia, ele se negou a abrir a porta 
e os militares precisaram forçar a 
entrada.

O suspeito, de 53 anos, foi en-
contrado deitado em uma cama e, 
questionado, confessou ter come-
tido o crime. Conforme o boletim, 
o homem disse que estava sendo 
ameaçado pela vítima e ela come-
çou a agredi-lo, momento em que 
ele, pegou uma faca e a golpeou 
no pescoço.

A polícia fez buscas na casa e 

apreendeu a faca escondida em 
uma caixa na despensa. O celular 
da vítima também foi encontrado 
no imóvel e foi apreendido. O ho-
mem foi preso em flagrante e con-
duzido à delegacia de Capelinha. 
A perícia realizou os trabalhos de 
praxe no local do crime e liberou 
o corpo da vítima. O caso deve ser 
investigado pela Polícia Civil.

Um idoso, de 62 anos, foi preso em flagrante, na última sexta-feira (11), em 
Passos, Minas Gerais, após assassinar uma mulher, de 59, e tentar se matar em 
seguida. A Polícia Civil autuou o suspeito pelo crime e trabalha com a hipótese 
de o investigado cobrar dívidas por agiotagem da família da vítima.

O crime ocorreu na Rua São Francisco de Assis. Após esfaquear a vítima, 
provocando a morte dela, o investigado foi para uma casa próxima e tentou 
se autolesionar com a mesma faca no pescoço e no tórax, mas foi socorrido e 
sobreviveu.

Policiais civis e militares estiveram no local, bem como a perícia oficial, para 
realizar os primeiros levantamentos. O suspeito recebeu voz de prisão e, após 
os trabalhos de polícia judiciária, foi escoltado ao sistema prisional. A investiga-
ção prossegue para apurar todas as circunstâncias do crime. (ASCOM/PCMG)

Na madrugada dessa terça-fei-
ra (15), duas pessoas morreram 
em um grave acidente entre dois 
caminhões na BR-135. A batida 
frontal ocorreu na altura do KM-
410, em Bocaiuva. Segundo as 
primeiras informações da Polícia 
Militar Rodoviária, um dos cami-
nhões, que era conduzido por 
uma mulher, saía de um posto 
de combustíveis e entrou na ro-
dovia sentido Bocaiuva/Montes 

Claros, quando ocorreu a colisão 
com o outro caminhão, que esta-
va no sentido contrário.

De acordo com o Samu, os 
dois motoristas ficaram presos 
às ferragens e morreram no lo-
cal do acidente. O caminhão que 
era conduzido pelo homem, de 
47 anos, estava carregado com 
botijões de gás vazios. O outro 
veículo transportava caixas de 
biscoito.

E
D

U
A

R
D

O
 
G

O
M

E
S

F
O

t
O

S
:
 
V

I
N

Í
C

I
O

S
 
S

A
N

t
O

S
 

F
O

t
O

:
 
A

S
C

O
M

/
B

O
M

B
E

I
R

O
S

   MONTES CLAROS 



Montes Claros, quarta-feira, 16.8.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 9RegiOnal

Amams presente no grande movimento 
municipalista realizado em Brasília

Unimontes e prefeitura de Taiobeiras discutem 
início de funcionamento de Escola

Estudo destaca 
a relação entre 
adolescentes e redes 
sociais sob a ótica da 
relação afetiva

Cerca de dois mil prefeitos 
de todo Brasil estão em Brasília 
e participam de um grande mo-
vimento municipalista que cobra 
uma Reforma Tributária mais jus-
ta, além de outras pautas. Eles 
também protestam contra a que-
da dos repasses do Fundo de Par-
ticipação dos Municípios (FPM), 
que prejudica a arrecadação e a 
gestão municipal, impedindo até 
a manutenção dos serviços bási-
cos prestados à população pelas 
Prefeituras. O evento é realizado 
pela Confederação Nacional de 
Municípios (CNM).

Conforme destacou o presi-
dente da Associação dos Municí-
pios da Área Mineira da Sudene 
(Amams) e prefeito de Padre Car-
valho, José Nilson Bispo de Sá, o 
“Nilsinho”, os prefeitos do Norte 
de Minas e a diretoria executiva 
da Amams participam de reuniões 
com os senadores para apontar as 

mudanças que precisam ser feitas 
no texto da Reforma Tributária. 
Ele também destacou que as dis-
cussões acontecem durante as 
sessões do Senado Federal e da 
Câmara dos Deputados. 

“É um momento oportuno 
para a discussão de pautas de in-
teresse dos Municípios que estão 
aguardando tramitação no par-
lamento. São pautas prioritárias 
para as gestões municipais como 
a Queda do FPM, Fundeb e ICMS, 
Retenção do IR dos prestadores 
na fonte dos municípios, Aditi-
vo ao acordo para os repasses 
da Saúde (LC 171/23) e Infraes-
trutura”, frisou o presidente da 
Amams. 

A mobilização segue até hoje 
(16) e a expectativa é que os re-
presentantes do movimento mu-
nicipalista cumpram agendas com 
as principais lideranças dos temas 
em debate. (Ascom Amams)

A Universidade Estadual de Mon-
tes Claros (Unimontes) e a Prefei-
tura de Taiobeiras somam esforços 

para colocar em funcionamento, 
em breve, a escola do Programa 
Brasil Profissional no município. A 

parceria foi discutida durante visita 
do prefeito de Taiobeiras, Denerval 
Germano da Cruz, acompanhado 

De acordo com o Estatuto da 
Criança e do Adolescente (ECA), 
considera-se adolescente aqueles 
entre 12 e 18 anos de idade. Tra-
ta-se de um tempo (psíquico e 
sociocultural) em que o indivíduo 
vive suas primeiras experiências 
afetivo-sexuais.

A maneira como estes jovens 
estabelecem as suas relações com 
o advento da internet motivou a 
pesquisa nomeada ‘Relacionamen-
tos Amorosos de Adolescentes e a 
internet’, que teve apoio da Fun-
dação de Amparo à Pesquisa do 
Estado de Minas Gerais (Fapemig) 

por meio da chamada 01/2013 - 
Demanda Universal. 

A pesquisa qualitativa partiu 
de entrevistas com estudantes de 
18 anos do primeiro período de 
cursos da Pontifícia Universidade 
Católica de Minas Gerais (PUC 
Minas) e buscou investigar se a 
internet introduz novas formas de 
relacionamento afetivo entre ado-
lescentes, as motivações que os 
levam a buscarem parceiros amo-
rosos na internet, e analisou se a 
internet introduz uma nova forma 
de amar ou reproduz as já existen-
tes.  (Agência Minas)
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   BRASIL PROFISSIONALIZADO

do deputado federal Marcelo Frei-
tas, ao Gabinete da Reitoria da Uni-
montes, na segunda-feira (14).

O prefeito Denerval Cruz e o 
deputado Marcelo Freitas foram 
recebidos em encontro pelo reitor, 
professor Wagner de Paulo Santia-
go, juntamente com o vice-reitor, 
professor Dalton Caldeira Rocha. 
Participaram ainda Danilo Soares 
Oliveira, assessor parlamentar do 
deputado Marcelo Freitas, e Rodrigo 
Tavares Magalhães, chefe de gabine-
te do Reitor.

Foi debatida a oferta de cur-
sos técnico-profissionalizantes em 
Taiobeiras pela Unimontes, que 
conta com o Centro de Educação 
Profissional e Tecnológica (CEPT). 
O prefeito Denerval Cruz também 
apresentou demanda para que a 
universidade venha a implantar cur-
sos superiores no município.

Escola do Brasil Profissionaliza-
do concluída

As obras da escola do Brasil 
Profissionalizado em Taiobeiras já 
estão concluídas, mas a estrutura 
foi deteriorada pela ação do tempo. 

Durante a visita do prefeito e do de-
putado Marcelo Freitas à reitoria da 
Unimontes ficou acertado que serão 
feitos os serviços de reparo para 
que as atividades educacionais no 
prédio possam ser iniciadas.

O Programa Brasil Profissio-
nalizado é implementado com 
recursos do Governo Federal em 
parceria com o Governo de Minas. 
Conforme o convênio, a Unimontes 
é responsável pela implantação das 
obras. A Universidade e a prefeitura 
de Taiobeiras também contam com 
o apoio do Governo do Estado nas 
ações para agilizar o funcionamento 
da unidade educacional.

Uma das providências adotadas 
para viabilizar o funcionamento da 
estrutura foi o pedido da ligação de-
finitiva do fornecimento de energia 
do prédio, já encaminhado à Cemig 
pelo setor de engenharia da Uni-
montes.

A estrutura do Brasil Profissio-
nalizado em Taiobeiras conta com 
5.570 metros quadrados de área 
construída, abrigando salas de aula, 
laboratórios, biblioteca e auditório. 

Dispõe ainda de ginásio poliespor-
tivo, cozinha e refeitório, estrutura 
administrativa e anfiteatro a céu 
aberto.

O reitor da Unimontes destaca 
que a visita do prefeito de Taiobeiras 
foi altamente positiva. “Avançamos 
no sentido de agilizar o início do 
funcionamento da escola do Brasil 
Profissionalizado, que será um gran-
de feito para Taiobeiras e para toda 
a região do Alto Rio Pardo”, afirmou 
o professor Wagner Santiago.

“Além da parceria com a prefei-
tura do município, contamos com o 
apoio do governador Romeu Zema, 
do vice-governador Mateus Simões 
e do secretário de Estado de Edu-
cação, Igor de Alvarenga, visando 
atender à comunidade e colocar em 
atividade a escola do Brasil Profis-
sionalizado em Taiobeiras. Também 
agradecemos a contribuição do 
deputado Marcelo Freitas, que tem 
feito mostrando uma destacada atu-
ação a favor da nossa universidade 
do desenvolvimento da nossa re-
gião”, concluiu o reitor da Unimon-
tes. (Ascom Unimontes)

O reitor da Unimontes, Wagner de Paulo Santiago, o deputado federal Marcelo Freitas, o prefeito 
de Taiobeiras, Denerval Cruz e o vice-reitor, Dalton Caldeira Rocha

Com apoio da Fapemig, pesquisa qualitativa partiu de 
entrevistas com estudantes para investigar se a internet introduz 

novas formas de relacionamento afetivo entre os jovens



Montes Claros, quarta-feira, 16.8.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 entRetenimentO

Marê se vangloria com a possibilidade de derrubar Gilda. Albuquerque avisa a Gilda do 
depoimento de Benedita. Os religiosos se desesperam ao saber do desaparecimento de 
Frei João. Jesus, disfarçado, leva Frei João até o hospital. Érico e Anselmo reclamam do in-
vestimento feito por Gilda. Frei João acorda, e Darlene se emociona. Marê pede para Júlio 
perdoar Verônica. Benedita chega a São Jacinto. Júlio se surpreende com o depoimento da 
viúva de Ronaldo. Darlene questiona Frei João sobre sua resposta. 

Luna fica intrigada com as imagens de Maria Navalha no arquivo da câmera de seguran-
ça da Fuzuê. Preciosa fala para Pascoal que acabará com a reputação da Fuzuê e dos Braga 
e Silva. Francisco e Alícia contam para Miguel sobre a real situação da Fuzuê. Luna e Nero 
encontram um túnel no depósito onde Maria Navalha desapareceu. Preciosa vai à Fuzuê. 
Bebel sofre ao relembrar o passado. Nero convida Luna para viajar com ele e a família. Hei-
tor instrui sua equipe para criar fake news sobre Nero. Preciosa admira Miguel. Francisco 
desconfia de Luna. Nero é hostil com Preciosa.
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"Bom" e
"mau"

(Gram.)

Profissão
de Renato

Sorriso
(bras.)

Cadeira
transporta-
da por es-
cravizados

Qualidade
das pesso-
as "vence-

doras"

O som do
"ph" em 
palavras
inglesas

Acordos
com vali-
dade legal

Adriana 
Calcanhot-
to: gravou
"Maresia"

O cheque 
de compras

a prazo
(pop.)

Elemento
essencial
à tireoide
(símbolo)

Caminhão
de trans-
porte de
carros

Anaïs (?),
precur-
sora do

feminismo 

Sucessão
de coisas
na mes-

ma fileira

Integran-
tes de 

uma obra
narrativa

Conjunção
que pode
significar

"mas"

A vitamina
chamada

ácido
fólico

"(?) sós!",
frase dos
recém-
casados

(?) luck:
boa sorte,
em inglês

Local de
desfile de
blocos de
Carnaval

Escoadou-
ro de 

águas do
banheiro

(?) Boca,
bairro de
Buenos
Aires 

Eliane
Giardini,

atriz soro-
cabana

Grito dos
dançari-
nos de

flamenco
"Urbano",
em IPTU

Ensino (?), nível da
educação básica com
duração 

de 9 anos

Nada
(abrev.)
Raiz, em

inglês

Bebida
de dietas
Veículo

ferroviário

Reparou;
percebeu

Força;
constrange

Felídeo
doméstico
Vinho, em
francês

Átomo
eletrizado
As Nações

Unidas

Hábitat 
do pacu
Depósito
de mel

Bem, em
francês

Feitio do
bambolê

Pressionar
botão do
mouse

(Inform.)

Saudação
informal

"(?) País",
jornal

Estádio
carioca

Planeta de
27 luas

Ator que polemizou 
ao reivindicar o direi-
to de urinar nas ruas
cariocas, em 2015

(?) de la Cité: o mar-
co zero de Paris

Expressão cultural 
de Mestre Bimba

"A morte não (?)
ninguém" (provérbio

latino)
Alfred Nobel, físico

Recomendação de
nutricionistas para
uma vida melhor
A textura da lixa

3/île — nin — vin. 4/bien — eito — good — root. 5/poupa. 7/liteira. 10/tenacidade.

Agatha pede a Angelina para ver o mar. Irene convida Graça para morar em sua casa. 
Luigi e Anely alugam um cofre no banco. Ramiro resolve consultar uma cartomante para 
se livrar dos sonhos com Kelvin. Agatha comunica a Angelina que voltará para Nova Pri-
mavera. Hélio faz uma apresentação para os cooperados na presença de Petra. Andrade 
dorme na cama de Nice. Anely e Luigi encontram as barras de ouro de Cândida em um 
cofre do banco. Agatha chega a Nova Primavera.

Julieta flagra Karen seguindo-a e confronta a rival. Trapaça chama Crânio de traidor e 
prende ele e os amigos no esconderijo. Crânio distrai Muke, foge com os colegas e leva 
um troféu da gangue, o ‘Pedal da Honra’. Karen chega em casa e se depara com Lívia e 
Alex juntos, ambos alegam que a brincadeira foi divertida. Fred fica com ciúme por Lean-
dro dar mais espaço para Enzo na empresa. Karen reproduz o mesmo visual de cabelo 
que Julieta. No CEC, Fausto diz para Hélio que Bernardo está preparando o material para 

o museu no Instituto Casa de Castanheiras, mas acredita que Bernardo vai apresentar a história do bairro, puxando sar-
dinha para as construções de Leandro. Dimitri esconde o troféu do Pedalzera na estufa de Clara. Romeu repara no novo 
visual de Karen e ela fica feliz. Telma vai toda maquiada no treino de luta, mas Mariana chega na academia e Telma fica 
desanimada com a presença dela. 

em meio a boatos de ida para a Globo, 
eliana fica de fora do aniversário do sbt

Vai arrumar atestado? neymar tem jogo com 
al-Hilal em dia de viagem de cruzeiro

Apresentadores do SBT se reu-
niram em um restaurante em São 
Paulo para celebrar os 42 anos da 
emissora. Saiba mais!

 Em meio a boatos de ida para 
a Globo, Eliana fica de fora do ani-
versário do SBT. Entenda!© Divul-
gação, SBT

O elenco do primeiro escalão do 
SBT se reuniu em um restaurante de 
São Paulo nesta segunda-feira (14) 
em um jantar de comemoração pe-
los 42 anos da emissora. No entanto, 
uma ausência foi sentida pelos pre-
sentes e pelo público, que acompa-
nhou parte do encontro pelas redes 
sociais: Eliana não se juntou aos co-
legas da reunião.

O timing da ausência de Eliana 
chama atenção, afinal, desde o ano 
passado, ela é bombardeada por 
rumores de que está em negocia-
ções com a TV Globo. No entanto, 

a situação nada tem a ver com uma 
possível mudança de emissora: a 
apresentadora faltou ao evento por 
questões de saúde.

Segundo informações publicadas 
pelo site Na Telinha, Eliana já estava 
a caminho do restaurante quando 
teve um mal-estar e optou por faltar 
à celebração. A apresentadora co-
municou a emissora sobre a situação 
e buscou ajuda médica. A informa-
ção foi confirmada pela assessoria 
de imprensa da estrela, que revelou 
que ela está bem e já retomou os tra-
balhos nesta terça-feira (15).

Ainda segundo o Na Telinha, 
a ausência de Eliana não causou 
nenhum climão entre ela e a emis-
sora. Nomes como Celso Portiolli, 
Ratinho, Patrícia Abravanel e a vice
-presidente do canal Daniela Beyruti 
marcaram presença.

ELIANA NA GLOBO? BOATOS 

VOLTARAM A GANHAR FORçA APóS 
‘CRIANçA ESPERANçA’

Os rumores de que Eliana estaria 
em negociação com a Globo pipo-
cam desde o ano passado, mas volta-
ram à tona depois que ela se juntou 
a Xuxa e Angelica para uma perfor-
mance no “Criança Esperança”. Em 
conversa com Lucas Pasin, colunista 
do UOL, a apresentadora negou que 
a ida ao programa beneficente da vê-
nus platinada seja o primeiro passo 
para uma mudança de emissora.

“Esta não é a primeira vez que 
realizo trabalhos pontuais em outra 
emissora. Recentemente, participei 
de um especial em homenagem aos 
70 anos da Record, por exemplo. 
Mas a minha relação com o SBT 
segue maravilhosa, firme e forte. 
Inclusive, esse ano tem ‘Teleton’, 
hein? Outra oportunidade da gente 
se unir em nome da solidariedade”, 
destacou a loira, dona de um dos 
maiores salários da TV brasileira.

Neymar foi anunciado no Al-Hilal 
nesta terça-feira (15). Com o campe-
onato saudita durando até o ano que 
vem, saiba como vai ficar a presença 
do jogador em seu cruzeiro.

 Neymar terá jogo em novo time 
no mesmo dia que cruzeiro© Getty 
Images

Neymar movimentou as redes so-
ciais ao ser anunciado, nesta terça-feira 
(15), no Al-Hilal. Segundo informa-
ções do “Ge”, o jogador deve ser apre-
sentado oficialmente para a torcida no 
jogo de sábado (19), contra o Al Feiha. 
Uma coincidência de datas, porém, co-
loca em dúvida a presença do atleta na 
primeira edição de seu cruzeiro: “Ney 
em alto Mar”.

Isso porque o campeonato saudi-
ta, que está em sua 2ª rodada, vai até 

maio do ano que vem. Os últimos 
jogos de 2023 serão realizados no dia 
28 de dezembro, pela 19ª rodada, e só 
voltarão no dia 15 de fevereiro, na 20ª 
rodada.

No dia 28, o Al-Hilal enfrenta o 
Al-Fayha fora de casa, no Al Majma’ah 
Sports City. Já o cruzeiro de Neymar 
durará três noites, de 26 a 29 de de-
zembro, saindo do porto de Santos, 
em São Paulo, indo para Búzios, no 
Rio de Janeiro, e, em seguida, voltan-
do ao ponto de partida.

Levando em consideração que 
uma viagem da Arábia Saudita para 
o Brasil dura 14h, ficaria inviável que 
Neymar comparecesse ao cruzeiro e 
voltasse a tempo de jogar (ou que jo-
gasse e depois fosse curtir um dia de 
descanso em alto mar).

No release oficial, a presença de 
Neymar está confirmada nos três dias 
de evento. Vale lembrar que Neymar é 
conhecido por sempre arrumar “um 
jeitinho” de ficar livre das partidas em 
algumas datas comemorativas, como o 
Ano Novo e o Carnaval. Será que em 
seu cruzeiro teremos a mesma tática?

Qual é o salário de Neymar no Al
-Hilal?

Neymar assinou com o Al-Hilal 
por duas temporadas. No novo time, 
o jogador vai receber 160 milhões de 
euros (cerca de R$ 861 milhões) por 
cada uma delas.

O valor é praticamente o dobro 
do que o atleta ganhava no PSG. Com 
isso, o brasileiro se firma entre os 
maiores salários do mundo do futebol.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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CALAMARLS
ROSEMALTA

CSSASEM
COALLACRE
OSSOBUCON

PTEARAT
VOCALERRO

NODOASTD
ATROCDEO

ECPETRARCA

SORORSIR
VASCOAG

CANTAGALO

(?) Leñas,
centro

argentino
de esqui

"Financial
(?)",

jornal
inglês

Está
(aférese) 

Ministro 
da Ciência, 
Tecnologia 
e Inovações

Instintiva
reação
humana
ao rato

Com a ca-
pacidade
esgotada
(o teatro)

O sangue
rico em
oxigênio
(Med.)

Carne
bovina

usada em
refogados

Anísio
Teixeira,
educador
brasileiro

Poeta
italiano

inspirado
por Laura

Deus, em
latim

Medonho;
tenebroso

(fig.)

Erasmo
Carlos,
cantor

brasileiro

Título de
nobres

britânicos

Melhor
condutor
elétrico

(símbolo)
Cidade
natal de
Euclides
da Cunha

Comilonas 
O sistema que simu-
la várias operações

simultâneas

Molusco
que muda

de cor

Carvão,
em inglês

Vinho fei-
to de uvas

pretas

O solo,
na ária

Manchas

Forma de tratamento
de freiras

Time carioca (fut.)

Braço, em
inglês

Punição que pode ser aplicada
a funcionário público 

Cássia (?): gravou
"Palavras ao Vento"

País
insular

Bebida fer-
mentada 

(?) cheiro:
inodoro
Azedos;
ácidos

Peça que
veda

garrafas
Formoso

Máquina
de tecer
Saliência
do zebu

Engano
(?) de: a
respeito

de
"Tudo", na
linguagem 
da internet
De + as

Correio,
em inglês
Filme de
Kurosawa

3/arm — deo — las — ran — sir. 4/coal — post. 8/petrarca. 9/cantagalo.

Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

MONTES CLAROS SHOPPING @CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR
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Rafael Cabral avalia positivamente 
desempenho do Cruzeiro em derrota 
contra o Palmeiras

“Time de Neymar na Arábia Saudita estaria de 
olho na contratação do goleiro Keylor Navas”, 
diz jornal

Meia do São Paulo celebra convocação para a 
Seleção Brasileira sub-17: "Momento especial"

Cruzeiro abre venda de 
ingressos para duelo 
contra o Corinthians, 
no próximo sábado

O Cruzeiro foi superado pelo 
Palmeiras por 1 a 0 na última segun-
da-feira, em partida válida pela 19ª ro-
dada do Campeonato Brasileiro, no 
Allianz Parque. O goleiro Rafael Ca-
bral analisou o desempenho da Rapo-
sa e lamentou o resultado negativo.

Os mineiros estavam segurando o 

empate até os 50 minutos do segun-
do tempo, quando o Palmeiras mar-
cou o único gol do jogo após uma 
falta cobrada para a área. O atacante 
Flaco López apareceu livre à quei-
ma-roupa para desviar. Rafael Cabral 
lamentou a desatenção do Cruzeiro, 
que, para ele, estava fazendo uma boa 

partida até então.
“Foi um erro nosso. Acho que fi-

zemos um jogo muito bom, de igual 
para igual. Em muitos momentos a 
gente soube controlar o jogo, tivemos 
chances de gols, como eles. Jogamos 
bem, é difícil tomar um gol no final 
assim”, disse o capitão da Raposa em 

entrevista.
Com o resultado, o Cruzeiro des-

perdiçou a oportunidade de saltar 
na tabela de classificação e se man-
teve na 12ª posição, com 24 pontos. 
Apesar de lamentar a derrota, Rafa-
el Cabral elogiou sua equipe.

“A gente tem que ficar em si-

lêncio e trabalhar. Estamos no ca-
minho certo, somos uma equipe 
muito forte e jovem, trabalhadora, 
humilde. Vamos continuar isso, 
honrando essa camisa. A gente vai 
embora muito triste, muito bravo, 
porque fizemos uma partida quase 
perfeita em todos os sentidos. Te-

mos que levantar a cabeça e conti-
nuar”, completou o goleiro.

Na próxima rodada do Campeo-
nato Brasileiro, o Cruzeiro enfrenta o 
Corinthians, no sábado, no Mineirão. 
A competição nacional é o único cam-
peonato restante para os mineiros 
nesta temporada. (Gazeta Esportiva)

Horas antes de encarar o Pal-
meiras pelo Campeonato Brasilei-
ro, o Cruzeiro anunciou a abertu-
ra da venda de ingressos para a 
partida contra o Corinthians, no 
próximo sábado, no Mineirão. A 
comercialização das entradas ini-
ciaram-se na manhã dessa segun-
da-feira, às 10 horas (de Brasília), 
no site socio5estrelas.com.br ou 

diretamente no site do clube.
O próximo compromisso da 

equipe celeste em casa será váli-
do pela 20ª rodada do Brasileirão. 
O Cruzeiro recebe o Corinthians 
a partir das 21 horas, dando o 
pontapé para o segundo turno da 
competição.

Os sócios 5 estrelas do Cabulo-
so têm prioridade na compra dos 

ingressos e já podem adquiri-los 
nesta segunda-feira. Os demais 
torcedores terão acesso às entra-
das contra o Corinthians apenas 
na quarta-feira, quando se inicia a 
venda geral. O preço dos ingres-
sos no Mineirão começam a partir 
de R$ 50. No dia da partida, os 
portões do estádio serão abertos 
às 18 horas. (Gazeta Esportiva)

Um ex-companheiro de equipe 
de Neymar pode se juntar ao bra-
sileiro no Al-Hilal. De acordo com 
informações do jornal francês Le 
Parisien, o clube saudita estaria in-
teressado na contratação do goleiro 
Keylor Navas, atualmente no Paris 
Saint-Germain.

A publicação informou que Jor-
ge Jesus, atual técnico do Al-Hilal, 
já teria aprovado a chegada do cos-
tarriquenho de 36 anos. O arquei-
ro, porém, ainda tem mais um ano 
de contrato com a equipe francesa. 
Desta forma, os sauditas teriam que 
abrir negociações com o PSG para 
tentar contratar Navas, que vê uma 
saída com bons olhos.

O veículo da imprensa france-
sa ainda mencionou que o clube 
da Arábia Saudita espera contratar 
também o meio-campista italia-

no Marco Verratti nesta janela de 
transferências. A novela, porém, 
segue em andamento. Keylor Navas 
se transferiu do Real Madrid rumo 
ao Paris Saint-Germain em 2019. 
No entanto, o goleiro perdeu sua 
vaga como titular na meta do time 
da capital francesa após a chegada 
do italiano Donnarumma, ex-Milan, 
em 2021.

Além disso, nesta janela de trans-
ferências, o PSG também contratou 
mais um goleiro. Trata-se do espa-
nhol Arnau Tenas, ex-Barcelona. O 
arqueiro de 22 anos assinou com o 
clube francês por três temporadas. 
Assim, a tendência é de que Navas 
tenha pouco espaço até no banco 
do time de Luis Enrique na atual 
temporada.

Na segunda metade da última 
temporada, Navas foi emprestado 

ao Nottingham Forest. O costarri-
quenho disputou 19 partidas na 
Premier League e foi vazado 32 ve-
zes, ficando apenas duas partidas 
sem sofrer gols. Navas pode ser 
mais uma das estrelas do futebol 
europeu a desembarcar em solo 
saudita neste mercado da bola. Atu-
almente, a liga árabe conta com no-
mes de peso como Cristiano Ronal-
do, Karim Benzema, Sadio Mané, 
Roberto Firmino, entre outros.

O Al-Hilal de Jorge Jesus, inclu-
sive, foi vice-campeão da Copa dos 
Campeões Árabes no sábado, per-
dendo para o Al-Nassr, time de CR7, 
que marcou dois gols na decisão. A 
equipe, porém, estreou com vitória 
no Campeonato Saudita após bater 
o Abha por 3 a 1, com um hat-trick 
do brasileiro Malcom. (Gazeta Es-
portiva)

Meio-campista do São Paulo, 
Guilherme Batista não escondeu a 
felicidade ao ser convocado para a 
Seleção Brasileira sub-17. O Brasil 
passará por um período de treinos 
na Granja Comary, visando à pre-
paração para a Copa do Mundo da 
categoria. Guilherme agradeceu a 
confiança do técnico Phelipe Leal e 

disse estar vivendo “um momento 
especial” em sua ainda curta carrei-
ra. A última vez que o jogador havia 
sido chamado para defender a Ama-
relinha foi em janeiro deste ano.

“Fico muito feliz por mais uma 
oportunidade de representar o Bra-
sil, é um momento muito especial. 
Sei que muitos gostariam de estar 

no meu lugar, e valorizo demais 
essa conquista. Somente eu e mi-
nha família sabemos do quanto 
batalhamos para poder chegar a 
esse momento, e espero poder re-
tribuir a confiança que a comissão 
depositou em mim, nos compro-
missos que teremos pela frente”, 
destacou.

O meia faz parte da equipe sub-
17 do São Paulo, que disputa o 
Brasileirão e o Paulista da categoria. 
O Tricolor ocupa a segunda posição 
do Grupo B do torneio nacional e 
está na liderança isolada do Grupo 
20 no Estadual. Segundo Guilher-
me, o bom momento do time foi 
essencial para retornar à Seleção.

“Meus companheiros me aju-
dam muito, sem dúvida. Traba-
lhamos diariamente para fazer o 
melhor de forma não só individual, 
mas coletiva também, pois somos 
muito unidos. A equipe vem ama-
durecendo muito na temporada e 
acredito que nossa sintonia faz par-
te disso”, disse Guilherme Batista.

A equipe sub-17 do Brasil ficará 
em Teresópolis, no Rio de Janeiro, 
entre os dias 22 de agosto e 4 de 
setembro. Já o Mundial está mar-
cado para novembro de 2023, na 
Indonésia. Esta é a segunda fase de 
preparação após a conquista invic-
ta do Sul-Americano, neste ano, no 
Equador. (Gazeta Esportiva)
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QUem está aniVersariando hoje é a maravilhosa JORDANA LANZA PE-
REIRA que foi comemorar a data junto com o maridão, Vinicius Brandão, nos 
famosos chalés requintadíssimos da POUSADA RAIZ PARK em São Gonçalo do 
Rio Preto. Ali, recebendo a todos com muito requinte, glamour e bom gosto a 
internacional, Claudia Narciso.

o dePUtado Gil Pereira foi fazer uma visita ao magnífico reitor, Wagner 
Santiago na Unimontes. Aliás, o novo Reitor já está brilhando, pois todos sabem 
da sua capacidade, trabalho e firmeza. Wagner, forma com seu vice, Dalton Cal-
deira, uma dupla nota mil. Queiram ou não queiram, mas o último REITOR que 
brilhou intensamente em seu mandato foi PAULO CÉSAR ALMEIDA, que deixou 
ali sua marca de grande empreendedor.

Volto a Pedir aos organizadores da FESTA DE AGOSTO para valorizarem 
também os grupos de MARUJOS E CABOCLINHOS. Muitas vezes focam mais 
nos CATOPÉS que realmente são o ‘carro-chefe’ e belíssimos, mas não podemos 
deixar de destacar também estes dois grupos do nosso tradicional folclore. QUE 
SAUDADES dos MARUJOS COM SUAS MÁSCARAS no meu tempo de criança, 
assombrando a todos na praça do Rosário.

de rePente, as brasileirada está deixando de fazer compras em Miami para 
irem rumo a BUENOS AIRES, onde o peso argentino despencou e o dólar está 
altíssimo. Pobre País vizinho que já foi a EUROPA DE ÁMERICA do Sul e hoje 
está literalmente quebrado. Que Deus tenha piedade do nosso BRASIL, pois a 
‘bomba’ anda esquentando. 

ViVa em marte: Marte teve em algum momento um clima com estações 
cíclicas, propício ao desenvolvimento da vida, segundo deduzem especialistas 
a partir de indícios encontrados na superfície do planeta vermelho pelo robô 
explorador Curiosity. O planeta, cujo clima atual é extremamente árido, teve há 
bilhões de anos abundantes rios e lagos, já evaporados.

nas eleiçÕes municipais do próximo ano, poderá ressurgir nomes famo-
sos que brilharam na política. É esperar e conferir. Enquanto os deputados con-
tinuam aí esperando que sejam lançados pelos seus partidos...

QUANDO SETEMBRO vier, poderemos ter um mega evento social que vai 
movimentar o circuito. É preciso preservar o ETERNO GLAMOUR, não?

o CorteJo de sábado

O DIA MAIS movimentado da ‘FESTA DE AGOSTO’ é mesmo na manhã de sá-
bado quando os grupos saem da praça do AC circulando pelas principais ruas da 
cidade e uma multidão espera o desfile em frente a Cristal e ao Café Galo. Depois, 
reúnem na Igrejinha do Rosário. O cortejo é sempre  um luxo com as criancinhas 
caracterizadas de Princesas e Príncipes. Aliás, neste desfile de sábado, deveria ter 
todos os cortejos unidos com as criancinhas encantando a todos com seus belos 
trajes. Os organizadores precisam CONTROLAREM MAIS OS ATRASOS, que sempre 
marcado para às 10h da manhã, mas o grupo só chega nestes locais depois de meio 
dia, com os pequeninos expostos ao sol escaldante. Vivas para os MARUJOS, CABO-
CLINHOS E CATOPêS.

LEDO ENGANO

Afundado na megalomania tradicional somada à vingança por ter amargurado 
centenas de horas encarcerado, Lula se convenceu, ou foi convencido pela ala mais 
estridente do PT, de que a vitória eleitoral era a vitória de um modelo de gestão. 
Obviamente, ele está completamente equivocado. Entre as duas oposições impostas 
aos eleitores no segundo turno, uma multidão votou no menos pior — milhões, em 
Bolsonaro, para evitar Lula e outros milhões em Lula para evitar Bolsonaro

PeriGo a Vista

Já que estamos falando no presidente, pelo visto, Lula vi quebrar mesmo a PE-
TROBRAS de novo e vai botar como sempre a culpa no GOVERNO BOLSONARO. 
A reedição petista de programas ultrapassados e que foram desastrosos no passado 
está calcada na ideia de que essa foi a missão recebida das urnas. Com o PAC 3, o 
governo junta o desmonte promovido na Petrobras durante a gestão Dilma, com a 
retomada de investimentos em refinarias e estaleiros — setores que terminaram a 
gestão petista em estado de penúria após a Lava Jato ter levado luz a um esquema 
de desvios históricos.

CUidado Com o GolPe 

Entre aqueles que sofreram golpes ou tentativas de golpes financeiros, a clona-
gem de cartão de crédito é a fraude mais comum. Segundo a pesquisa de opinião 
Radar Febraban de abril, 50% das vítimas relatam que foram impactadas pelo golpe. 
Os principais afetados foram pessoas de 25 a 44 anos (55%), que possuem ensino 
superior e renda acima de 5 salários mínimos (54% em ambos).

moC CresCe 

SOBREVOAMOS Moc ontem e fiquei realmente impressionado como a nossa 
querida city vem crescendo de maneira até mesmo assustadora. Por isso, com as 
eleições do próximo ano, é preciso que os eleitores fiquem atentos, principalmente 
os VEREADORES que prometeram isso e aquilo e só fizeram “obras” em benefícios 
próprios com muitos $$$ no bolso. Para ser candidato, inclusive para Prefeitura, a 
pessoa não precisa ser POLÍTICA desde que trabalhe e tenham “nohau” para ocupar 
os  importantes cargos. Temos muitas pessoas competentes que sabem administrar 
uma cidade tão grande como vem fazendo o Prefeito Humberto Souto, junto com 
seu vice Guilherme Guimarães. Aliás, HUMBERTO SOUTO, está demorando em de-
finir qual o nome que ele apoiará para substitui-lo...

VAP & VIP

VIVA A TRADICIONAL ‘FESTA DE AGOSTO’ que a partir de 
hoje, estará deixando MOC colorida com os grupos de CA-
TOPÊS, CABOCLINHOS E MARUJOS, invadindo literalmen-
te as ruas principais da cidade. É grande a expectativa, pois 
pelo visto, a festa este ano será ainda maior, inclusive com 
‘olheiros’ da famosa ESCOLA DA SAMBA ACADÊMICOS DE 
NITERÓI que vieram especialmente para a festa, que será 
tema no próximo carnaval de 2024, colorindo a Marques 
de Sapucaí de fitas coloridas e outros motivos tradicionais 
desta festa que percorre as ruas como estão vendo nesta 
bela foto que não consegui descobrir o autor 

NO PRÓXIMO SÁBADO, teremos o lançamento em Belo 
Horizonte do livro ‘O HOMEM QUE PAVIMENTOU SO-
NHOS’, ou seja, a biografia do grande montes-claren-
se WALDUCK WANDERLEY, que ainda muito jovem junto 
ao seu grande amigo DIU COLARES, fundaram em 1958 a 
poderosa COWAN, ou seja, COLARES – WANDERLEY. Eles 
compraram um trator e os próprios faziam terraplanagem 
aqui no Norte de Minas. Depois, foram para Beagá e ali a 
COWAN se tornou uma das mais poderosas do Brasil. Diu 
Colares vendeu sua parte anos depois ainda jovem, pois 
queria  voltar para sua querida Moc, onde veio a falecer de 
um aneurisma precocemente. Este livro deve ser um gran-
de incentivo para todos e conta a trajetória  de Walduck, em 
uma pesquisa séria,  feita pela sua filha, KIKI WANDERLEY. 
Estou recebendo o convite, infelizmente não vai dar para  
estar presente, MAS VOU LANÇAR O LIVRO BREVEMENTE 
AQUI EM MONTES CLAROS. Nesta montagem de dezembro 
de 1999, homenageei Walduck como uma das PERSONALI-
DADES DO SÉCULO. Na oportunidade, ele foi entrevistado 
por Rosangela Silveira, para a TV e declarou que ‘estava vi-
vendo sua maior emoção’

E CONTINUANDO destacando a maravilhosa viagem, EM 
VIENA, é claro que visitamos os famosos RELÓGIOS AN-
KERUHR  que são os mais bonitos da cidade e obra  de Art 
Nouvea, localizado na parte norte do centro da cidade de 
Viena, na antiga praça Hohen Markt. O Ankeruhr é consi-
derado uma das obras de arte mais notáveis da sua época, e 
pode dizer-se que é sempre a altura certa para olhar para o 
famoso relógio de Viena

QUEM ESTÁ ANIVERSARIANDO hoje é a sempre linda e 
elegante, ALBA MÁRCIA PEREIRA Batista, aí com o esposo, 
o renomado odontólogo, RAIMUNDO NONATO, formando 
sempre um dos casais de grande destaque em nosso circui-
to. Viva para Alba e que Deus a abençoe sempre

QUEM ESTÁ ANIVERSARIANDO hoje é CHARLES CALDEI-
RA que foi presidente do Max Mim por várias vezes e trans-
formou o clube em um gigantesco PARQUE DE DIVERSÕES, 
inclusive a famosa PISCINA DE ONDAS. Parabéns, amigo, e 
que Deus te abençoe sempre com muita saúde e paz. Viva 
para Charles


